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Организация Объединенных Наций S/PV.9015

Совет Безопасности
Семьдесят седьмой год

9015-е заседание
Вторник, 12 апреля 2022 года, 10 ч 00 мин 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: лорд Ахмад/ дама Барбара Вудворд  . . . . . . . . . . . . . . . (Соединенное Королевство 
Великобритании и Северной Ирландии)

Члены: Албания  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ходжа
Бразилия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Коста Филью
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Чжан Цзюнь
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Бродхерст Эстиваль
Габон . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Бонго
Гана . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Боатенг
Индия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Тирумурти
Ирландия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Флинн
Кения  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кимани
Мексика  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н де ла Фуэнте Рамирес
Норвегия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Юуль
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Небензя
Объединенные Арабские Эмираты  . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа аль-Хефейти
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Лу

Повестка дня
Идентичные письма Постоянного представителя Колумбии при 
Организации Объединенных Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии (S/2022/267)
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Заседание открывается в 10 ч 05 мин.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Идентичные письма Постоянного представителя 
Колумбии при Организации Объединенных 
Наций от 19 января 2016 года на имя 
Генерального секретаря и Председателя Совета 
Безопасности (S/2016/53)

Доклад Генерального секретаря о 
Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии 
(S/2022/267)

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителя Колумбии.

От имени Совета я приветствую президен-
та Республики Колумбия Его Превосходительство 
г-на Ивана Дуке Маркеса и прошу сотрудника 
службы протокола сопроводить его к месту за сто-
лом Совета.

Президента Республики Колумбия Его Пре-
восходительство г-на Ивана Дуке Маркеса 
сопровождают к месту за столом Совета.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании Специального представителя Ге-
нерального секретаря и главу Контрольной миссии 
Организации Объединенных Наций в Колумбии 
г-на Карлоса Руиса Массьё. 

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня.

Я хотел бы обратить внимание членов Сове-
та на документ S/2022/267, в котором содержится 
текст доклада Генерального секретаря о Контроль-
ной миссии Организации Объединенных Наций в 
Колумбии.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Руису 
Массьё.

Г-н Руис Массьё (говорит по-испански): Бла-
годарю Вас, г-н Председатель, за возможность пред-
ставить последний доклад Генерального секретаря 
о Контрольной миссии в Колумбии (S/2022/267). 

Для меня большая честь принимать участие 
в сегодняшнем заседании Совете Безопасности 
вместе с президентом Республики Колумбия г-ном 
Иваном Дуке Маркесом. Я хотел бы, пользуясь этой 
возможностью, еще раз выразить свою признатель-
ность и благодарность за его поддержку Организа-
ции Объединенных Наций в целом и Контрольной 
миссии в частности. Его доверие к роли Миссии по-
зволило нам оказывать содействие правительству, 
бывшим комбатантам Революционных вооружен-
ных сил Колумбии — Армии народа (РВСК-АН) и 
гражданскому обществу в их усилиях по миростро-
ительству в Колумбии. 

Как отметил Генеральный секретарь, Колум-
бия, подписав Заключительное мирное соглашение 
и выполняя его, напоминает миру о том, что даже 
вооруженный конфликт, который длился более 
пяти десятилетий и в результате которого постра-
дали миллионы человек, можно разрешить путем 
диалога, заложив основы для примирения и недо-
пущения возвращения к конфликту. Сегодня Орга-
низация Объединенных Наций — важный свиде-
тель того, что процесс миростроительства продви-
гается, хотя и не всегда равномерно, в направлении, 
которое было задано в Заключительном мирном со-
глашении. Безусловно, эти успехи стали возможны 
прежде всего благодаря упорству колумбийского 
государства и бывших членов РВСК-АН, а также 
благодаря активному содействию представителей 
гражданского общества, пострадавших и общин 
во всех регионах. Для Колумбии и для остального 
мира важно признать уже достигнутое в ходе этого 
процесса, в частности для того, чтобы сохранить 
эти успехи и продолжить идти в этом направлении 
в будущем. 

Естественно, признание уже достигнутого не 
означает, что мы недооцениваем серьезность вы-
зовов и рисков, которые по-прежнему угрожают 
процессу миростроительства в стране. Напротив, в 
ближайшие годы для полной реализации достигну-
тых договоренностей мы должны сделать все, что-
бы преодолеть имеющиеся препятствия, начиная с 
решения проблемы роста насилия в ряде регионов, 
и обеспечить реализацию положений Соглашения в 
полном объеме.

(говорит по-английски)

Нынешний избирательный цикл наглядно 
демонстрирует некоторые из преимуществ, кото-
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рые приносит мир. Уже вторые с момента подпи-
сания Соглашения выборы прошли почти без на-
силия. Несомненно, тот факт, что бывшие члены 
РВСК-АН сдали тысячи единиц оружия — что было 
подтверждено Организацией Объединенных На-
ций, — привело к снижению уровня связанного с 
конфликтом насилия в масштабах всей страны. На 
последних выборах также увеличилось число кан-
дидатов-женщин и женщин, избранных в Конгресс, 
даже несмотря на серьезные трудности, в том числе 
политическое насилие на гендерной почве.  

Кроме того, как известно Совету, недавно 
проведенные выборы в Конгресс впервые предо-
ставили колумбийцам возможность избрать пред-
ставителей 16 новых избирательных округов, соз-
данных в соответствии с мирным соглашением в 
регионах, затронутых конфликтом. Несмотря на 
ряд трудностей, ограничивших возможности про-
ведения кампании, колумбийская демократия, не-
сомненно, выиграет за счет того, что в Конгрессе 
голос пострадавших будет звучать громче. Орга-
низация Объединенных Наций готова поддержать 
их действенное участие, и я верю в то, что новый 
Конгресс, который приступит к работе в июле, 
приложит все усилия для продвижения законода-
тельной повестки дня, предусмотренной мирным 
соглашением.

Миростроительство - это постоянно эволю-
ционирующий процесс, которому свойственны как 
взлеты, так и падения; то же самое можно сказать 
и о реинтеграции бывших комбатантов. Несмотря 
на все трудности, в том числе с обеспечением без-
опасности, бывшие участники прекратившей свое 
существование РВСК-АН и члены партии «Общи-
ны» во второй раз с момента подписания соглаше-
ния смогли провести избирательную кампанию и 
проголосовать на выборах в Конгресс. Препятствия 
на пути их участия в голосовании устранялись со-
вместно властями, представителями бывших ком-
батантов и Контрольной миссией.

По всей сельской местности и во многих 
городах лица, сложившие оружие, строят новую 
плодотворную жизнь, участвуя в реализации мно-
гочисленных проектов, которые также приносят 
пользу общинам и способствуют примирению. По-
давляющее большинство из более чем 13 000 заре-
гистрированных бывших комбатантов продолжают 
выступать в поддержку мирного процесса, и поч-
ти две трети всех бывших членов РВСК-АН в на-

стоящий момент участвуют в реализации коллек-
тивных и индивидуальных доходоформирующих 
инициатив.

Эти примеры, безусловно, заслуживают вни-
мания, как и преданность делу со стороны властей 
и партнеров, чья работа с годами сделала это воз-
можным. Достигнут прогресс в обеспечении долго-
срочного успеха на ключевых направлениях реин-
теграции, в том числе совсем недавно на таком на-
правлении, как обеспечение землей и жильем.

Тем не менее устойчивость этого процесса 
по-прежнему зависит от дополнительных усилий, 
в том числе от прекращения насилия, которое по-
прежнему ставит под угрозу планы бывших комба-
тантов построить новую жизнь. То, что меры при-
нимаются, не отменяет необходимости того, что 
можно и нужно предпринять дополнительные шаги 
для эффективного обеспечения безопасности быв-
ших комбатантов.

Две недели назад вместе с представителями 
католической церкви и страновой группы Органи-
зации Объединенных Наций я посетил Арауку - ре-
гион, в котором сложилась критическая ситуация и 
в котором только в этом году было убито более ста 
человек и тысячи оказались насильственно пере-
мещены. Мы встречались с представителями вла-
стей, организаций гражданского общества, а также 
с местными жителями, которые обращались к нам 
с отчаянной мольбой о помощи. Мы обещали под-
держку пострадавшим, а также подчеркивали не-
обходимость принятия властями срочных мер для 
улучшения ситуации. Мы также вновь призвали 
вооруженные группы немедленно прекратить наси-
лие и уважать нормы международного гуманитар-
ного права. Араука является наглядным примером 
ситуации насилия, складывающейся в различных 
регионах, которым уделяется недостаточно внима-
ния и для которых характерны наличие  незакон-
ных вооруженных формирований, теневая эконо-
мика и ограниченное присутствие государства.

За последние недели вспышки насилия также 
наблюдались в департаменте Путумайо. Обращаю 
внимание на важность проведения компетентными 
органами тщательного расследования сообщений о 
гибели 11 человек, в том числе лидеров коренных 
народов и местных общественных деятелей, в ходе 
военной операции против членов незаконной во-
оруженной группировки в Пуэрто-Легисамо .
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Кроме того, насилие сильно бьет по корен-
ным и афро-колумбийским общинам, где широко 
распространены убийства, перемещения людей и 
практика вербовки несовершеннолетних.

То, что подобного рода страдания продолжа-
ют ложиться на плечи тех самых общин, которые 
больше всего пострадали за десятилетия конфлик-
та, требует безотлагательного выполнения мирного 
соглашения в полном объеме. В этой связи важно 
напомнить, что соглашение было задумано как 
взаимосвязанный комплекс мер, всеобъемлющая 
реализация которых не только положит конец кон-
фликту с РВСК-АН, но и устранит глубоко укоре-
нившиеся факторы, по сей день определяющие ди-
намику насилия во многих районах страны.

Так, при условии скоординированной реали-
зации положений соглашения о гарантиях безопас-
ности можно будет добиться успеха в таких ключе-
вых областях, как реинтеграция, вовлечение в по-
литическую жизнь и правосудие переходного пери-
ода. Аналогичным образом прогресс в проведении 
сельской реформы, необходимость в которой давно 
назрела, и в противодействии незаконному обороту 
наркотиков, в частности посредством реализации 
программ добровольного замещения сельскохозяй-
ственных культур, даст новый импульс усилиям в 
области реинтеграции и обеспечения безопасности. 
С учетом дифференцированного воздействия кон-
фликта особого внимания к себе требуют гендер-
ные и этнические положения соглашения.

Важное значение с точки зрения внедрения 
этих преобразований имеет эффективное исполь-
зование институтов, созданных правительством и 
бывшей РВСК-АН. Кроме того, помочь сторонам 
выполнить свои обязательства и оправдать ожида-
ния, связанные с соглашением может активизация 
сотрудничества по линии специальных механиз-
мов, разработанных за эти годы. Наглядным тому 
примером является реализуемый сейчас пилотный 
проект, призванный помочь бывшиим комбатанам 
локализовать минные поля, осуществление кото-
рого стало возможно только благодаря сотрудни-
честву правительства и бывших членов РВСК-АН, 
а также благодаря поддержке со стороны Органи-
зации Объединенных Наций. Его вклад в очистку 
территорий от мин несомненно облегчит бремя 
страданий местных жителей, предотвратит новые 
жертвы и даст толчок развитию.

(говорит по-испански)

После многолетней непрерывной работы Ко-
миссия по установлению истины в июне выпустит 
свой заключительный доклад, основанный на по-
казаниях тысяч жертв, всех участников конфликта 
и представителей всех слоев колумбийского обще-
ства. В своем докладе Комиссия не ограничится 
одним перечислением той работы, которую она 
проделала в прошлом, но пойдет дальше и на ос-
нове всего своего разнообразного опыта вынесет 
рекомендации и предложит конкретные меры, что-
бы изменить динамику, приведшую к конфликту и 
вызвавшую его затягивание. 

Теперь я хотел бы напомнить о рекомендации 
Генерального секретаря рационально использовать 
доклад Комиссии. Считаю, что и пострадавшие, и 
преступники, и все колумбийское общество и его 
институты согласятся с его выводами и последу-
ют им. Организация Объединенных Наций заяв-
ляет о своей готовности поддержать Комиссию 
в ее важнейшей информационно-пропагандист-
ской работе по популяризации доклада после его 
опубликования. 

Также хочу подчеркнуть исторический ха-
рактер первых публичных слушаний по вопросу о 
признании ответственности, которые в ближайшие 
недели пройдут в Специальном суде по вопросам 
мира. В ходе этих слушаний бывшие командиры 
РВСК-АН, сотрудники сил общественной безопас-
ности и третьи лица получат возможность проде-
монстрировать свою готовность отстаивать истину 
и права жертв, ради чего и была создана эта все-
объемлющая система установления истины, обе-
спечения правосудия, возмещения ущерба и недо-
пущения повторных правонарушений. Речь идет о 
решающим шаге на пути к определению санкций, 
которое является прерогативой суда. От того, какое 
он вынесет решение по возмещению ущерба по-
страдавшим, во многом будет зависеть, насколько 
полно будут удовлетворения их ожидания. Привет-
ствую недавнее заявление президента Дуке о соз-
дании дорожной карты в части оказания помощи 
и поддержки сотрудникам сил общественной без-
опасности, которые добровольно предстанут перед 
Специальным судом по вопросам мира. 

Мир в Колумбии бесценен. Мы должны про-
должать заниматься его строительством и защи-
щать его, чтобы обеспечить его успех не только на 
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благо Колумбии, но и ради того примера, который 
мирная Колумбия подает всему миру. В ходе своего 
визита в Колумбию в ноябре прошлого года Гене-
ральный секретарь заявил:

«В мире геополитических разногласий, 
бесконечных войн и множащихся конфликтов 
Колумбия посылает четкий сигнал: настало 
время инвестировать в мир».

Мы приветствуем все усилия, которые прави-
тельство во главе с президентом Дуке предпримет в 
ближайшие месяцы. При этом я отдаю себе отчет в 
том, что руководство в скором времени перейдет к 
новой администрации, уже третьей с момента под-
писания соглашения, которая возьмет на себя от-
ветственность за его осуществление.

Для дальнейшего продвижения в этом на-
правлении крайне важно, чтобы стороны, граждан-
ское общество и политические игроки признали 
достигнутый прогресс, взяли на себя обязательство 
продолжить выполнение оставшихся задач и реши-
тельно реагировали на стоящие перед ними вызо-
вы. В этой связи дальнейшая поддержка со стороны 
Совета Безопасности, как и всегда, будет иметь ре-
шающее значение.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю г-на Руиса Массьё за его сообщение.

Сейчас я предоставляю слово президенту 
Колумбии.

Президент Дуке Маркес (говорит по-
испански): Я хотел бы обратиться к г-ну Председа-
телю с просьбой передать мои приветствия послу 
и Постоянному представителю Соединенного Ко-
ролевства даме Барбаре Вудворд. Я весьма рад воз-
можности приветствовать также г-на Руиса Массьё 
и всех присутствующих сегодня в этом зале пред-
ставителей, а также всех членов организационной 
группы Организации Объединенных Наций и чле-
нов колумбийской делегации. Для меня как для 
президента Колумбии большая честь присутство-
вать сегодня в Совете Безопасности и выступать 
с сообщением по просьбе нашей делегации, с тем 
чтобы поделиться с членами Совета результатами 
проводимой в нашей стране программы в области 
миростроительства.

К сожалению, в нашей стране на протяжении 
многих десятилетий имеет место насилие, в том 
числе многочисленные акты бессмысленного бра-

тоубийственного насилия со стороны незаконных 
вооруженных групп, которые пытаются расколоть 
нашу страну и подорвать институциональную ста-
бильность. При этом Колумбия — это страна, кото-
рая придерживается основополагающих принципов 
мира, закрепленных в статье 22 нашей Конститу-
ции, в которой наша политическая хартия, явля-
ющаяся маяком и ориентиром нашего общества, 
гласит, что мир является долгом и правом, которые 
мы обязаны соблюдать. Этот основополагающий 
принцип статьи 22 также закреплен в статье 2 на-
шей Конституции, в которой решительно и четко 
говорится, что главной обязанностью государства 
является защита жизни, чести, имущества, прав и 
свобод всех его граждан всегда и везде.

В этой связи мы должны отметить, что за по-
следние 40 лет Колумбия инициировала различные 
мирные процессы с незаконными вооруженными 
группами; некоторые из этих процессов были бо-
лее успешными и привели к более эффективным 
результатам, чем другие. Тем не менее наши инсти-
туты постоянно стремятся продвигать принципы 
демобилизации, разоружения и реинтеграции, при 
этом еще одним ключевым элементом является спо-
собность адаптироваться к обстоятельствам, про-
грессу и развитию международного права, а также 
стремиться строить мир и делать это с еще большей 
решительностью, поскольку в мире появился Рим-
ский статут, с помощью которого мы можем гаран-
тировать, что преступления против человечности 
не останутся безнаказанными.

Одним из примеров в этой связи является 
начатый в 2016 году процесс, который, безуслов-
но, сопряжен для нашей страны с определенными 
трудностями, но вместе с тем открывает и новые 
возможности. Членам международного сообщества 
также следует принимать во внимание тот факт, 
что после подписания соглашения мы продолжали 
сталкиваться со скрытыми угрозами со стороны 
незаконных вооруженных групп, таких как Армия 
национального освобождения, и причастных к не-
законному обороту наркотиков террористических 
групп, включая такие организации, как «Лос Пелу-
сос» и «Лос Капаррос», а также со стороны дисси-
дентов Революционных вооруженных сил Колум-
бии и, разумеется, ужасающей группы наркотор-
говцев, известной как «Клан дель Гольфо».

В связи с этими многоаспектными угрозами 
безопасности нам необходимо построить мир на 
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всей территории Колумбии. С самого первого дня 
инаугурации нашего правительства мы реализуем 
концепцию государственной политики, которую 
мы называем «Мир в условиях законности». Эта 
политика представляет собой руководящий прин-
цип обеспечения мира и искоренения безнаказан-
ности, и в соответствии с решением Конституци-
онного суда Колумбии мы стремимся внести необ-
ходимые корректировки в целях обеспечения того, 
чтобы деятельность по проведению этой политики 
была четкой, эффективной, поддающейся проверке 
и открытой для общественного надзора. И поэтому 
в тот же день, когда мы объявили о проведении по-
литики «Мир в условиях законности», мы обрати-
лись к Организации Объединенных Наций с прось-
бой обеспечить, чтобы в течение всех четырех лет 
нашего срока полномочий ее Контрольная миссия 
поддерживала нас в осуществлении этого процес-
са. Я хотел бы воспользоваться этой возможностью, 
чтобы поблагодарить Генерального секретаря Гу-
терриша за его приверженность делу и инициатив-
ность, проявляемые им с целью обеспечить, чтобы 
деятельность Контрольной миссии, которая долж-
на быть независимой и беспристрастной, была на-
правлена на оказание Колумбии помощи, в которой 
она нуждается, в рамках содружества наций и на 
основе многостороннего подхода. Кроме того, я хо-
тел бы поблагодарить г-на Руиса Массьё и его со-
трудников за их неизменное участие в разработке 
государственной политики, которая позволяет нам 
осуществлять свою деятельность на всей террито-
рии страны.

В этом контексте следует отметить, что мы 
проводим политику «Мир в условиях законности» 
на основе комплексного подхода, стремясь добить-
ся прогресса во всех областях и при этом критиче-
ски оценивая нашу работу в целях повышения ее 
эффективности в тех областях, где это необходимо. 
В этой связи я хотел бы упомянуть о том, что при-
менение этого комплексного подхода позволило 
нашей стране добиться значительных успехов; до-
стижение таких результатов также стало возмож-
ным благодаря поддержке со стороны Совета Без-
опасности, что отмечается во всех опубликованных 
с тех пор докладах, а также благодаря двусторонней 
поддержке со стороны ряда стран, представленных 
здесь, в Совете Безопасности.

Позвольте мне начать с вопроса о реинтегра-
ции. Если нам не удастся обеспечить успешную 

реинтеграцию лиц с жестоким прошлым, это не-
гативно скажется на полноценном осуществлении 
подлинного мирного процесса на всей территории 
страны. Именно поэтому мы хотели бы отметить, 
что в настоящее время программу реинтеграции в 
колумбийское общество на надежной, заслуживаю-
щей доверия основе проходят около 12 800 человек, 
которые ранее шли по неправильному пути силы. 
Этот процесс реинтеграции является уникальным 
в силу ряда особенностей, прежде всего благодаря 
тому, что каждому лицу предоставляются семь на-
дежных гарантий, включая психосоциальную, эко-
номическую и юридическую поддержку и помощь 
в выходе на рынок труда. Весьма важно подчер-
кнуть, что сегодня многие из этих бывших комба-
тантов или тех, кто находится в процессе реинте-
грации, участвуют в производственных проектах. 
Более 8 600 человек принимают непосредственное 
участие в индивидуальных или коллективных про-
изводственных проектах: они занимаются произ-
водством, продажами, маркетингом и построением 
лучшей жизни для своих семей. Однако, как отме-
тил г-н Руис Массьё, мы решили пойти еще даль-
ше с целью урегулировать земельные, жилищные 
и имущественные вопросы. У меня была возмож-
ность посетить семь бывших территориальных зон 
для обучения и реинтеграции, переданных в ходе 
первого переходного этапа в целях создания посе-
лений для бывших комбатантов. Мы начали преоб-
разовывать систему предоставления собственности 
с целью индивидуализировать права каждой семьи, 
гарантировать этим семьям подлинную экономиче-
скую свободу и позволить им вернуться в колум-
бийское общество.

В этой связи важно подчеркнуть, что первый 
набор соображений, представленных мне г-ном Жа-
ном Арно, предшественником г-на Руиса Массьё, 
касался недостатков этого процесса. Мы стремимся 
устранить эти недостатки при помощи нашей по-
литики, направленной на предоставление людям 
возможности реинтегрироваться в колумбийское 
общество. Сегодня системами социального и пен-
сионного обеспечения и здравоохранения нашей 
страны охвачено более 85 процентов этих людей, 
что беспрецедентно для других мирных процессов 
во всем мире.

Давайте поговорим о жертвах. Этому вопро-
су посвящен второй аспект нашей всеобъемлющей 
концепции. Наше правительство содействовало 
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продлению действия закона 1448 о реституции 
жертвам земельных участков, что позволяет нам 
использовать государственные ресурсы для облег-
чения положения миллионов колумбийцев, постра-
давших в результате десятилетий насилия. В этой 
связи также важно отметить, что благодаря наше-
му правительству сейчас по искам о коллективном 
возмещении ущерба ведется не три судебных про-
цесса, а более чем 50, что позволило обеспечить 
беспрецедентной величины бюджет и выплату ма-
териальной компенсации почти 400 000 пострадав-
ших всего за четыре года, и это также представляет 
собой беспрецедентное достижение.

В соответствии с принципом предоставления 
жертвам права голоса и возможности быть пред-
ставленными в политической сфере и влиять на 
принятие государственных решений мы поддер-
жали принятие норм, которые позволяют 16 жерт-
вам, избранным народом в наиболее пострадавших 
от насилия регионах страны, принимать участие 
в работе Конгресса, в том числе высказывать свое 
мнение и участвовать в голосовании, как это про-
изошло 13 марта. Это историческое решение также 
отражает еще один важный аспект: эти избиратель-
ные округа находятся в самой глубинке Колумбии, 
в той части страны, которая требует все более ак-
тивных усилий в области развития.

Это подводит меня к третьему аспекту, на ко-
торый я хотел бы обратить сегодня внимание. Пла-
ны развития на основе территориального подхода 
представляют собой краеугольный камень процесса 
установления мира в Колумбии. Спустя 20 месяцев 
после начала их реализации и до моего вступления 
в должность президента существовало всего две 
программы развития на основе территориального 
подхода. Сегодня у нас их 16, и они были разработа-
ны после проведения 14 общинных круглых столов, 
которые, как я могу с гордостью отметить, позво-
лили Колумбии инвестировать более 4 млрд долл. 
США в развитие 170 муниципалитетов, в которых 
насчитывается более 11 000 деревень и 6 милли-
онов колумбийцев, 2 миллиона из которых стали 
жертвами насилия. Эти планы развития, которые 
предполагают направление инвестиций на развитие 
систем водо- и электроснабжения и образования, а 
также практически беспрецедентного уровня инве-
стиций — на строительство дорог местного значе-
ния, представляют собой один из лучших примеров 
приверженности Колумбии оказанию соответству-

ющим территориям инвестиционной поддержки, 
которая, вне зависимости от наличия соответству-
ющего соглашения, является своего рода историче-
ским долгом. Я с удовлетворением отмечаю, что за 
счет полученных налогов нам удалось выполнить 
ряд дорожно-строительных работ и совсем недавно 
создать национальный бренд, который управляется 
государством, с тем чтобы все производители, будь 
то бывшие комбатанты, жертвы или жители соот-
ветствующих районов, могли иметь выход на лю-
бой рынок нашей страны и чтобы покупка товаров, 
производимых под этим брендом, способствовала 
обеспечению благополучия людей, которые в на-
стоящее время делают все, чтобы жить полноцен-
ной жизнью.

В-четвертых, комплексное развитие сельских 
районов нашей страны — это ключевой элемент ука-
занной всеобъемлющей концепции. Сегодня наше 
правительство может сказать, что менее чем за че-
тыре года нам удалось выдать почти 52 000 свиде-
тельств о праве собственности на землю в сельской 
местности в Колумбии, то есть наше правительство 
выдало самое большое количество свидетельств 
о праве собственности на землю в истории нашей 
страны. В земельный банк Колумбии были внесены 
записи о более чем 1,6 миллиона гектаров земли. К 
августу этого года наши инвестиции в строитель-
ство дорог местного значения достигнут самого вы-
сокого уровня в стране, причем как по объему вы-
полненных работ, так и по созданию рабочих мест 
в сельской местности.

Именно этот комплексный подход позволил 
нам в разгар пандемии зафиксировать крупнейшие в 
истории Колумбии показатели экспорта сельскохо-
зяйственной продукции, при этом фактором, кото-
рый сыграл решающую роль, стало как раз ведение 
сельского хозяйства на контрактной основе. Ферме-
ры могут продавать свою продукцию без посред-
ников и благодаря микрострахованию и ряду схем 
финансирования со временем получать предсказуе-
мый доход. К концу августа в этой программе будет 
принимать участие около 300 000 производителей 
сельскохозяйственной продукции. Следующим 
крайне важным аспектом нашей всеобъемлющей 
концепции является замещение незаконных сель-
скохозяйственных культур. Пятьдесят процентов 
мероприятий по их уничтожению в районах, охва-
ченных этой программой, были проведены уже при 
нашей администрации и при том понимании, что 
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мы должны использовать все имеющиеся в нашем 
распоряжении инструменты для борьбы с угрозой 
незаконного оборота наркотиков.

Еще одним элементом, имеющим отношение 
к этому комплексному подходу, является гумани-
тарное разминирование. Сегодня мы можем заявить 
о том, что 50 процентов — половина — всех работ 
по разминированию в Колумбии были проведены в 
течение этих почти четырех лет моего пребывания 
на посту президента. Кроме того, в рамках приме-
няемого нами комплексного подхода мы учитываем 
гендерный фактор и следим за тем, чтобы на нужды 
афроколумбийских общин — народностей раисалес 
и паленкеро — и членов коренных общин выделял-
ся специальный бюджет. В Колумбии впервые был 
принят новый закон, который позволяет этим об-
щинам заключать контракты напрямую с государ-
ством и делать это на более широкой основе, с тем 
чтобы у них была возможность влиять на наши про-
граммы развития.

Я также хотел бы затронуть крайне важные 
аспекты, связанные с принципами установления 
истины, примирения и недопущения повторных 
правонарушений. Мы оказываем всестороннюю 
экономическую поддержку соответствующим ин-
ститутам, а также при разработке государствен-
ной политики. Мы поддерживаем осуществление 
в нашей стране первых процессов восстановитель-
ного правосудия для лиц, свободы которых были 
ограничены, с тем чтобы возместить жертвам при-
чиненный им ущерб. Однако сейчас также самое 
время отметить, что в рамках стремления нашего 
правительства обратить взор в будущее и пораз-
мыслить над тем, как исправить ошибки прошло-
го, нам удалось внести поправки в Конституцию, 
с тем чтобы ни незаконный оборот наркотиков, ни 
похищение людей не могли считаться связанными 
с политическими преступлениями деяниями, с тем 
чтобы в будущем на них не распространялась ам-
нистия. Речь идет о существенном изменении, за 
которое мы выступали еще до моего избрания на 
пост президента.

Сегодня мы видим, как колумбийские воен-
нослужащие отчитываются обо всей своей деятель-
ности за последние 50 лет работы на благо защиты 
правовой системы нашей страны и призывают к 
возбуждению коллективного иска на том основа-
нии, что более 400 тысяч сотрудников полиции и 
вооруженных сил стали жертвами насилия. Речь 

идет о документально подтвержденных свидетель-
ствах беспрецедентного для такого рода дел харак-
тера. Сегодня мы также надеемся, что те, кто несет 
наибольшую ответственность за совершение пре-
ступлений против человечности, расскажут Колум-
бии правду о похищениях, вербовке несовершенно-
летних, преступлениях против женщин и, конечно 
же, нападениях на государственные силы безопас-
ности. И я хотел бы заявить о нашем искреннем же-
лании добиться прогресса в процессе эффективного 
возмещения ущерба — колумбийское государство 
выполняет свои обязательства по этому вопросу, 
однако те, кто несет ответственность за преступле-
ния против человечности, должны также принять 
участие в возмещении экономического и материаль-
ного ущерба заслуживающими доверия способами, 
принимая во внимание тот факт, что на сегодняш-
ний день их взносы во многих случаях оказываются 
намного меньше того, что мы ожидали.

Я также хотел бы остановиться на пробле-
мах, с которыми мы сталкиваемся. К сожалению, в 
рамках всех осуществляемых в Колумбии мирных 
процессов имеет место насилие. В ходе многих из 
более ранних процессов те, кого считали бывшими 
комбатантами, после демобилизации были убиты. 
Однако важно учитывать обстоятельства, которые 
упоминались Канцелярией Омбудсмена в Колум-
бии в ее последнем докладе:

«Исследования показывают, что в процессе 
осуществления, начавшемся после заключе-
ния мирных соглашений с Революционными 
вооруженными силами Колумбии (РВСК), 
погибло самое небольшое число людей из 
расчета на каждую 1000 человек, участвовав-
ших в процессе реинтеграции».

 Один этот факт говорит о том, какие значи-
тельные усилия предпринимаются в области без-
опасности. Мы не можем считать это победой, по-
скольку такие инциденты не должны происходить. 
Однако опыт показывает, что приверженность делу 
защиты тех, кто проходит процесс демобилизации, 
разоружения и реинтеграции, приносит результаты.

Кроме того, печально наблюдать за тем, как 
в некоторых районах Колумбии своими жестокими 
действиями продолжают сеять хаос наркоторговцы. 
Вместе с тем мы также должны прежде всего под-
черкнуть, что эти четыре года работы нашего пра-
вительства будут отмечены самым низким средним 
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и общим уровнем убийств, когда-либо зарегистри-
рованным за последние 40 лет во время президент-
ского срока.

Для нашего общества это также уже являет-
ся достижением, равно как и тот факт, что мы за-
фиксировали наиболее низкий уровень похищений 
с тех пор, как в нашей стране начали отслеживать 
эти показатели. Однако в ходе своего выступления 
в Совете я не могу не упомянуть о некоторых вы-
зывающих озабоченность вопросах.

Главным врагом миростроительства в Ко-
лумбии является незаконный оборот наркотиков. 
Предпринимаются усилия по уничтожению и заме-
щению незаконных сельскохозяйственных культур, 
а также исторически важные усилия в плане изъ-
ятия наркотиков: в прошлом году Колумбии уда-
лось изъять 670 тонн наркотиков и достичь рекорд-
ного уровня в этом отношении. Однако мы видим, 
что глобальный уровень потребления наркотиков 
продолжает расти. В отсутствие чувства общей 
ответственности, которое побудило бы страны, 
оказывающие наибольшее воздействие на уровень 
потребления, проводить более прямую и четкую 
государственную политику, эта проблема будет и 
далее оставаться тяжелым бременем для колумбий-
ского общества. Поэтому об этой проблеме уместно 
упомянуть в этом зале.

Я хотел бы высказать несколько заключи-
тельных соображений. Одно из таких соображений 
касается наследия, которое наше правительство 
оставит следующей администрации, а именно на-
шего бюджетного плана. Мы стабилизировали об-
становку и начали реализацию запланированного 
бюджетного процесса с поддающимися измерению 
контрольными показателями, подобными тем, ко-
торые используются Организацией Объединенных 
Наций.

Миру в Колумбии не противостоит ни один 
представитель наших институтов и демократиче-
ской системы. Мы все хотим мира. Мы все стре-
мимся его достичь, и единственными врагами мира 
являются те, кто стремится подорвать нашу страну 
посредством насилия.

Сегодня мы также можем отметить значи-
тельный прогресс, достигнутый по многим важным 
вопросам, которые необходимо решать независимо 
от мирного соглашения. Наиболее серьезная про-
блема, препятствующая осуществлению мирного 

процесса, заключается не в подписании мирного 
соглашения, а в его реализации, которая займет 
определенное время; необходимо принимать во 
внимание тот факт, что этим процессом будут ру-
ководить еще три последующих администрации.

Даже пандемия не помешала Колумбии про-
двинуться вперед в мирном процессе. Даже мигра-
ционный кризис — крупнейший за всю историю ла-
тиноамериканских стран, — а также ураган пятой 
категории и разрушительные социально-экономи-
ческие последствия пандемии не свели на нет до-
стигнутый на сегодняшний день прогресс, который 
отражен в докладе Контрольной миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Колумбии (S/2022/267).

Сегодня Колумбия намерена и далее стре-
миться к построению мира в условиях законности. 
Однако для достижения этой цели необходимо так-
же в контексте правосудия переходного периода 
урегулировать вопросы, связанные с многочислен-
ными случаями вербовки несовершеннолетних, 
преследования женщин и нападения на силы без-
опасности, а также с последствиями незаконного 
оборота наркотиков.

Разумеется, Колумбия должна и далее пре-
доставлять гарантии в отношении действий своих 
сил безопасности и обеспечивать неизменное со-
блюдение норм международного гуманитарного 
права и прав человека, а также гарантировать, что-
бы именно надзорные органы расследовали любые 
операции, в которых они были задействованы при 
проведении нашей следственной службой так назы-
ваемых срочных мероприятий.

Наше государство проводит политику абсо-
лютной нетерпимости к нарушениям прав человека 
со стороны сил безопасности, однако также следует 
отметить, что наши силы безопасности, ежедневно 
выполняющие свою работу на местах, смогли за-
служить расположение граждан, в том числе лиц, 
которые проходят реинтеграцию и пользуются их 
защитой.

В заключение позвольте мне отметить следу-
ющее. Мир в Колумбии — это не политический или 
электоральный вопрос. Кроме того, это не вопрос 
идеологии. Обеспечение мира — это ответствен-
ность не каких-либо отдельных лиц: это общая цель 
всего государства и его институтов.
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С учетом описанного прогресса будущие за-
дачи в области миростроительства должны опре-
деляться на основе предпосылки о том, что суще-
ствует подлинная, неоспоримая, неидеологическая 
и беспристрастная истина и приняты все необходи-
мые меры в соответствии с международным пра-
вом, а также обеспечен учет особенностей переход-
ного периода и введены реальные ограничения на 
такие свободы в отношении тех, кто несет главную 
ответственность.

В соответствии с нашей просьбой Организа-
ция может оказать нам содействие в применении 
мер наказания в рамках системы правосудия пере-
ходного периода, которая является механизмом 
укрепления мирного процесса, созданным благода-
ря усилиям нашего правительства.

Сегодня Колумбия демонстрирует мировому 
сообществу явные, неоспоримые и непредвзятые 
результаты, отдавая себе отчет в том, что впере-
ди нас ждут вызовы, о которых мы не стремимся 
умолчать, но для преодоления которых наша страна 
должна объединиться.

В заключение я хотел бы поделиться словами 
Генерального секретаря Гутерриша, сказанными 
им в прошлом году во время его поездки в Колум-
бию. На фоне стольких трудностей, столь широко 
распространенной нетерпимости и столь серьезных 
испытаний, с которыми сталкивается мир, Колум-
бия является маяком надежды. Задачи, которые еще 
предстоит решить в силу того, что их выполнение 
требует времени, не могут отодвинуть на второй 
план достижения Колумбии, которые являются не 
столько индивидуальными успехами правитель-
ства или меня как президента, сколько успехами 
общества, которое всегда стремилось победить 
насилие.

Я хотел бы поблагодарить каждого из при-
сутствующих в этом зале за рассмотрение периоди-
ческих докладов. Кроме того, я хотел бы поблаго-
дарить Контрольную миссию за ее непоколебимое 
стремление признавать успехи, которых добивает-
ся Колумбия.

Мы — страна, которая сталкивается с на-
силием, но которая всегда будет преодолевать его 
благодаря верховенству права и нашему институ-
циональному потенциалу, с помощью которого мы 
можем предоставлять государственные услуги в 

самых отдаленных районах нашей страны и напол-
нять гармонией сердца колумбийцев.

Поэтому наша позиция как правительства за-
ключается в том, чтобы не видеть в стремлении к 
миру никакой политической подоплеки и отказать-
ся от какого-либо предвыборного оппортунизма. 
Напротив, речь идет о создании соответствующих 
институтов, с тем чтобы своей работой они пока-
зывали на практике, чего наша страна способна до-
стичь в соответствии со статьей 22 нашей Консти-
туции, которая гласит, что мир является долгом и 
правом, которые мы обязаны уважать.

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю Его Превосходительство президента Дуке 
Маркеса за его сообщение.

Сейчас я сделаю заявление в своем качестве 
представителя Соединенного Королевства.

Прежде всего я благодарю Специального 
представителя Руиса Массьё за его подробное со-
общение и представленную им информацию. Я хо-
тел бы еще раз особенно тепло поприветствовать 
президента Дуке Маркеса. Благодарю его также за 
весьма подробные замечания и за представленную 
им информацию о положении в Колумбии. Присут-
ствие Его Превосходительства сегодня в этом зале 
свидетельствует о том значении, которое он сам 
придает роли Организации Объединенных Наций и 
Совета Безопасности в поддержке Колумбии на ее 
пути к прочному и устойчивому миру.

Для Соединенного Королевства большая 
честь работать вместе с Колумбией. Позвольте мне 
поздравить президента Дуке Маркеса, стороны и, 
безусловно, весь колумбийский народ с прогрес-
сом, достигнутым чуть более чем за пять лет с мо-
мента подписания мирного соглашения. Отмечаем 
усилия, предпринятые за это время правительством 
для содействия реинтеграции бывших комбатантов 
в гражданскую жизнь.

Колумбия служит важным примером того, 
что прочное урегулирование разногласий воз-
можно только путем мирного диалога. В прошед-
шем квартале, как мы уже слышали сегодня, по-
прежнему наблюдался значительный прогресс в 
реализации мирного соглашения. Как отмечается в 
докладе (S/2022/267), этот год действительно стал 
поворотным моментом для системы правосудия 
переходного периода, и три действующие в ее рам-
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ках структуры продолжают продвигаться вперед в 
своей жизненно необходимой работе.

С нетерпением ожидаем заключительного до-
клада Комиссии по установлению истины, который 
будет представлен в июне, и вынесения Специаль-
ным судом по вопросам мира первых приговоров. 
Считаем принципиально важным, чтобы в рамках 
этого процесса преступники подтвердили факты 
совершения своих преступлений в присутствии са-
мих пострадавших, и разделяем уверенность Гене-
рального секретаря в том, что колумбийцы будут 
продолжать стойко и мужественно противостоять 
тяжелому наследию прошлого, продвигаясь к исце-
лению и подлинному примирению. 

Несмотря на достигнутый важный прогресс, 
мы по-прежнему обеспокоены положением ряда 
групп, которые продолжают в неизмеримо боль-
шей степени страдать от насилия, перемещения и 
изоляции. В этой связи мы сохраняем обеспоко-
енность по поводу, как мы услышали сегодня от 
Специального представителя Руиса Массьё, роста 
числа инцидентов с применением насилия и сохра-
няющейся в ряде районов небезопасной обстанов-
ки, свидетельством чего являются убийства ряда 
бывших комбатантов, общественных лидеров, ак-
тивистов-экологов, правозащитников, женщин-ли-
деров, а также представителей коренных народов 
и афроколумбийских общин. Действительно, хотел 
бы добавить, что в своем качестве Специального 
представителя премьер-министра Соединенного 
Королевства по предотвращению сексуального на-
силия в условиях конфликта я общался с предста-
вителями этих групп в ходе виртуального визита в 
конце 2020 года и лично убедился в том, насколько 
глубоко они понимают эти вопросы. 

Убежден, что выступаю от имени всех кол-
лег, заявляя, что мы были шокированы и опечалены 
убийством Жоржи Сантофимии в Путумайо. Его 
приверженность делу защиты окружающей среды 
и мира — наглядное доказательство того, какие 
преимущества приносит успешная интеграция. На-
стоятельно призываем правительство в целях борь-
бы с этим насилием еще более активно стремиться 
обеспечивать надлежащую защиту и безопасность 
и добиваться расширения государственного при-
сутствия в районах, затронутых конфликтом, как 
мы слышали об этом сегодня, а также укрепления 
учреждений, которые расследуют эти преступле-

ния и осуществляют преследование виновных в их 
совершении. 

Хотя проблемы на пути к полной реализа-
ции сохраняются, как мы слышали от Его Превос-
ходительства президента Дуке Маркеса, достигнут 
определенный прогресс. То, что 16 пострадавших 
заняли специально выделенные «места мира» в Па-
лате представителей Колумбии, представляет со-
бой поистине исторический шаг вперед. Это дает 
возможность расширить участие пострадавших и 
представителей общин, наиболее сильно пострадав-
ших от конфликта, в демократических процессах. 
Мы также приветствуем процесс восстановитель-
ного правосудия и соответствующие механизмы, 
которые были созданы. Сейчас, в преддверии пре-
зидентских выборов в Колумбии, которые должны 
состояться в следующем месяце, мы вновь призы-
ваем все политические заинтересованные стороны 
обеспечить, чтобы эти выборы были мирными и ин-
клюзивными и чтобы избранные партии сохрани-
ли приверженность полному соблюдению условий 
этого важного мирного соглашения. 

В заключение хотели бы отметить, что опыт 
Колумбии демонстрирует нам всем важность це-
лостных и инклюзивных подходов — подходов, ко-
торые помогают строить и поддерживать мир — а 
также реальную ценность использования всей ар-
хитектуры миростроительства Организации Объ-
единенных Наций, включая Комиссию по миро-
строительству и Фонд миростроительства, в целях 
мобилизации международной поддержки. Со своей 
стороны, Соединенное Королевство сохраняет пол-
ную приверженность поддержке мирного процесса 
в Колумбии, в то время как все стороны продолжа-
ют свой путь к прочному миру, и в партнерстве с 
Колумбией мы будем продолжать искать пути за-
крепления, упрочения и развития достигнутых на 
сегодняшний день успехов.  

Сейчас я возвращаюсь к выполнению своих 
функций Председателя Совета. 

Я предоставляю слово тем членам Совета, ко-
торые желают выступить с заявлениями.

Г-н Небензя (Российская Федерация): Бла-
годарим главу Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии г-на Карлоса Ру-
иса Массьё за представление доклада Генерального 
секретаря о ситуации в стране (S/2022/267) и выска-
занные оценки. 
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Приветствуем сегодня президента Колумбии 
Его Превосходительство г-на Ивана Дуке Маркеса. 
Ваше участие в сегодняшнем заседании, г-н Пре-
зидент, безусловно, знаковое событие, оно неволь-
но воспринимается как подведение итогов работы 
Вашей администрации по реализации мирного 
процесса. 

Уверены, г-н Президент, что выступающие 
после нас члены Совета Безопасности скажут Вам 
немало приятных слов и будут по разным причинам 
стараться обходить острые углы, которыми изо-
билует доклад Генерального секретаря. Но у нас в 
России принято друзьям говорить правду, поэтому 
мы не будем сегодня ретушировать серьезную обе-
спокоенность судьбой мирного процесса в Вашей 
стране, которую мы испытываем. 

Колумбия — не рядовая страна для Совета 
Безопасности. В свое время Совет стал своего рода 
гарантом мира в Вашей стране, тем самым факти-
чески поставив на кон свою репутацию. И поэтому 
все мы с особым вниманием следим за развитием 
ситуации. Не буду скрывать, что поводов для бес-
покойства у нас с каждым годом появлялось все 
больше. 

У Колумбии, конечно же, есть свои достиже-
ния в реализации Заключительного соглашения о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира. Но мы хотели бы сегодня 
сосредоточиться на проблемах с его выполнением. 
Начну с того, что руководимая Вами администра-
ция последовательно избегает упоминания Заклю-
чительного мирного соглашения. Вместо него Вы 
предпочитаете говорить о программе «мир на ос-
нове законности». Эту программу Совет Безопасно-
сти не одобрял, ее не согласовала вторая сторона по 
Заключительному мирному соглашению, которую 
Вы сегодня называли «бывшие комбатанты». Даже 
само использование этого термина свидетельству-
ет о том, что до подлинного национального при-
мирения в Вашей стране, к сожалению, пока так 
и не дошло. Как не произошла и предусмотренная 
Заключительным мирным соглашением глубокая 
трансформация колумбийского общества. А подоб-
ная ситуация по прошествии восьми лет с момента 
подписания Заключительного соглашения рискует 
подорвать сами основы мирного процесса, ниве-
лировать то, к чему колумбийский народ шел так 
долго и так мучительно. 

Мы основываем свои оценки не на субъек-
тивных суждениях, г-н Президент. Весьма много 
оснований для подобных неутешительных выводов 
дает и выпущенный к данному заседанию доклад 
Генерального секретаря. Красной нитью через него 
проходит обеспокоенность ходом колумбийского 
постконфликтного урегулирования. Главной про-
блемой остается неспособность правительства обе-
спечить физическую безопасность участников мир-
ного процесса и общественных лидеров. Не решены 
задачи преодоления вакуума государственной вла-
сти в отдаленных районах страны, осуществления 
комплексной аграрной реформы и программ нарко-
заместительного земледелия.

 Очевидно, что снижение уровня насилия и 
обеспечение безопасности участников мирного 
процесса являются ключевыми факторами дости-
жения прочного мира. Однако именно в этих вопро-
сах наблюдаются существенные пробелы. В стране, 
по существу, идет вооруженное противостояние, 
насильственный передел сфер преступного вли-
яния, борьба за контроль наркотрафика, отстрел 
участников мирного процесса. Ситуация в области 
безопасности ухудшилась настолько, что даже Кон-
ституционный суд был вынужден объявить «некон-
ституционное положение» и обязать правительство 
принять срочные меры для исправления ситуации. 
А исправлять есть что, и срочно. 

За время после подписания Заключительно-
го мирного соглашения убито уже 315 участников 
мирного процесса. Только за прошлый год чис-
ло случаев вооруженного насилия увеличилось в 
шесть раз. По данным Управления по координации 
гуманитарных вопросов, за первые два месяца это-
го года более 274 000 колумбийцев так или иначе 
сталкивались с различными проявлениями либо 
последствиями вооруженного насилия. Местные 
неправительственные организации делятся своими 
данными: с начала года 31 массовая расправа, убий-
ство 13 подписантов Заключительного мирного со-
глашения и 50 гражданских активистов. 

Бьет тревогу Международный комитет Крас-
ного Креста, опубликовавший 23 марта страновой 
доклад «Гуманитарные вызовы-2022». В документе 
говорится, что в настоящий момент в стране име-
ют место сразу 6 вооруженных конфликтов — речь 
идет о противостоящих правительственным во-
йскам различных повстанческих группировках.    
Констатируется, что каждые два дня кто-то пропа-
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дает без вести. Сейчас в стране почти 53 тысячи че-
ловек являются внутренне перемещёнными лицами 
— за 2021 год рост составил 120 процентов по срав-
нению с 2020 годом. Не вызывает оптимизма и си-
туация с продвижением аграрной реформы. Из трех 
миллионов гектаров, обещанных под реализацию 
мирных программ, в кадастре зарегистрировано 
2/3, однако по факту передано лишь 16 процентов.

На этом фоне достойно сожаления, что пред-
ставители колумбийского гражданского общества 
на этот раз не получили возможности лично пред-
ставить Совету свои оценки работы правительства. 
В то же время отрадно, что неправительственные 
организации всё еще находят возможность хотя 
бы письменно информировать членов Совета. Из 
содержания этих писем следует, что последние 
четыре года прошли для мирного процесса либо 
вхолостую, либо только ухудшили ситуацию с без-
опасностью в стране до уровня периода подписания 
Заключительного соглашения. Общественные орга-
низации сходятся во мнении, что программа «мир 
на основе законности» не является исполнением 
обязательств по Заключительному соглашению о 
мире. На этой нелицеприятной оценке сквозит обе-
спокоенность перспективой обострения кризиса в 
стране, а не стабилизации обстановки, не говоря 
уже о поступательном движении вперед.

Важно также не забывать, что устойчивого 
мира не добиться без подключения всех крупных 
политических игроков и всех сторон, включая 
«Армию национального освобождения». Какие бы 
острые взаимные противоречия ни существовали, 
только диалог без предварительных условий спо-
собен привести к взаимопониманию. В этом плане, 
безусловно, позитивную роль играют односторон-
ние решения о прекращении огня, в том числе на 
время электоральных процессов.

Не будем скрывать, что и в докладе Генераль-
ного секретаря (S/2022/267) мы, к сожалению, за-
метили стремление приукрасить действительность. 
Так, проведение в марте вторых после подписания 
Заключительного соглашения парламентских выбо-
ров и избрание дополнительных 16 парламентариев 
преподносится как «значительное достижение» и 
«исторический шанс». Это, как нам кажется, на-
тяжка, ведь выборы в парламент — это естествен-
ный демократический процесс, предусмотренный 
конституцией Колумбии каждые четыре года. Что 
касается дополнительных 16 мест, то, согласно За-

ключительному соглашению, они должны были 
быть заполнены еще в 2018 году. То есть речь идет 
по сути о четырехлетней задержке.

В контексте предстоящего волеизъявления 
колумбийского народа хотел бы выразить надеж-
ду, что императивом для будущей администрации 
Колумбии будет именно скрупулезное выполнение 
обязательств по Заключительному соглашению о 
мире. Если же вновь возобладает линия на по сути 
«подмену понятий», то Колумбия может уже в бли-
жайшей перспективе столкнуться с самыми не-
гативными последствиями подобного курса. Нам 
всем бы очень хотелось, чтобы Ваша страна, г-н 
президент, могла этого избежать.

Россия в качестве постоянного члена Совета 
Безопасности Организации Объединенных Наций 
продолжит оказывать поддержку колумбийскому 
мирному процессу для придания ему устойчивого 
и необратимого характера. Критически важной для 
этого является ответственная работа Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии под руководством Специального предста-
вителя, которую она демонстрирует и на которую 
мы хотели бы рассчитывать и впредь.

Г-н Кимани (Кения)(говорит по-английски): 
Я хотел бы выразить соболезнования нашим амери-
канским коллегам в связи с нападением, совершен-
ным на станции метро в Бруклине, факты в отноше-
нии характера которого сейчас устанавливаются. 
Уже известно, что пострадало несколько человек, и 
мы хотели бы в этой связи выразить искреннее со-
жаление жителям Нью-Йорка.

Я имею честь выступить с этим заявлением 
от имени трех африканских государств — членов 
Совета Безопасности: Габона, Ганы и Кении (груп-
па «A3»). Мы благодарим Специального предста-
вителя Генерального секретаря г-на Карлоса Руиса 
Массьё за его сообщение и приветствуем участие 
в сегодняшнем заседании Его Превосходительства 
президента Ивана Дуке Маркеса.

Группа «A3» поздравляет народ Колумбии с 
успешным завершением выборов в Конгресс. Про-
ведение избирательной кампании в относительно 
спокойной обстановке свидетельствует о стойко-
сти колумбийского народа и его приверженности 
прочному миру. Мы желаем колумбийцам успехов 
в проведении предстоящих президентских выборов 
и надеемся, что избрание 16 представителей специ-
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альных округов положит начало более широкому 
вовлечению в политическую жизнь общин, постра-
давших в ходе конфликта.

По прошествии пяти лет после подписания 
Заключительного соглашения о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира мирный процесс в Колумбии по-прежнему яв-
ляется источником вдохновения для многих стран, 
которые стремятся положить конец затяжным 
гражданским войнам. На протяжении многих деся-
тилетий Колумбия была известна своей длительной 
гражданской войной и масштабным насилием со 
стороны военизированных формирований и нарко-
картелей. Сегодня страна является примером осу-
ществления умелого руководства, целью которого 
является достижение и поддержание мира. Охват 
Заключительного соглашения и поставленные в 
нем цели свидетельствуют о решительном настрое 
и дальновидности правительства Колумбии и Ре-
волюционных вооруженных сил Колумбии — Ар-
мии народа (РВСК-АН). Народ Колумбии по праву 
гордится миром, которого с таким трудом удалось 
добиться. Мы также хотели бы выразить свое ис-
креннее восхищение жертвам и пострадавшим, ко-
торые, несмотря на глубокие травмы, восстанавли-
вают свою жизнь и поддерживают мирный процесс. 
Группа «А3» отмечает значительный прогресс в ре-
ализации Заключительного соглашения, достигну-
тый несмотря на имеющиеся проблемы. Тем не ме-
нее мы вновь призываем добиться выполнения всех 
его положений в полном объеме. Мы обращаемся ко 
всем заинтересованным сторонам с настоятельным 
призывом не упускать из виду те преимущества, 
которые принесет устойчивый мир. Нас обнадежи-
вают заверения в том, что различные кандидаты в 
президенты взяли на себя обязательства по всеобъ-
емлющему выполнению в полном объеме Заключи-
тельного соглашения.

Полноценная реинтеграция бывших комба-
тантов в колумбийское общество остается ключе-
вым фактором успешного осуществления мирно-
го процесса. В этой связи следует отметить, что 
группа «A3» высоко оценивает усилия правитель-
ства по упрощению процесса получения земель-
ных участков под производственные проекты, а 
также по консолидации бывших территориальных 
зон для обучения и реинтеграции. Мы призываем 
предоставлять более широкую поддержку бывшим 
комбатантам, проживающим за пределами бывших 

территориальных зон, включая представителей 
коренных народов и граждан афроколумбийского  
происхождения, а также лучше обеспечивать их 
безопасность.

Группа «А3» придает наибольшее значение 
разделу Заключительного соглашения, посвящен-
ного национальному вопросу, и настоятельно при-
зывает проявлять большую приверженность его 
выполнению. Приветствуем планы Специального 
форума высокого уровня по вопросам этнических 
групп, касающиеся разработки «дорожной карты» 
на 2022 год для решения проблем, с которыми стал-
киваются бывшие комбатанты из числа коренных 
народов или этнических групп афроколумбийско-
го происхождения, и подтверждаем необходимость 
стабильного выделения в достаточном объеме ре-
сурсов для реализации данной инициативы. Кроме 
того, мы призываем стороны для разрешения лю-
бых разногласий задействовать возможности Ко-
миссии по вопросам последующей деятельности, 
содействия и контроля за ходом выполнения За-
ключительного соглашения.

Краеугольным камнем колумбийского мир-
ного процесса остается правосудие переходного 
периода. Установление прочного мира без надле-
жащего примирения невозможно. Группа «A3» вы-
соко оценивает прогресс в рамках Всеобъемлющей 
системы установления истины, обеспечения право-
судия, возмещения ущерба и недопущения повтор-
ных правонарушений. В частности, мы отмечаем 
прогресс, достигнутый Специальным судом по 
вопросам мира в части отправления правосудия в 
интересах жертв, и подчеркиваем важность обеспе-
чения его автономии и независимости. Кроме того, 
мы ожидаем представления доклада Комиссии по 
установлению истины в июне сего года и призыва-
ем колумбийский народ действовать на основе ее 
рекомендаций в интересах дальнейшей консолида-
ции процесса национального примирения.

Признаем взаимодополняемость таких явле-
ний, как терроризм и незаконная торговля, особен-
но торговля наркотиками. Приветствуем арест пра-
вительством Колумбии наркобарона, известного 
как Отониэль, и надеемся, что его арест будет спо-
собствовать ликвидации преступных организаций 
и сетей их поддержки. Успешное расселение быв-
ших комбатантов может быть обеспечено только в 
том случае, если они будут лишены возможности 
заниматься незаконной деятельностью, связанной 
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с наркотиками. Призываем правительство уделять 
приоритетное внимание развитию сельской инфра-
структуры, а также реализации Национальной ком-
плексной программы замещения незаконных сель-
скохозяйственых культур.

Группа «A3» глубоко обеспокоена насили-
ем, которое продолжает применяться в отношении 
бывших комбатантов и затронутых конфликтом об-
щин, включая представителей афроколумбийских и 
коренных общин, общественных лидеров, женщин, 
участвующих в процессах миростроительства, и 
правозащитников. Мы особенно встревожены со-
общениями об активизации насилия со стороны во-
оруженных групп, в том числе со стороны Армии 
национального освобождения (АНО), и о нападени-
ях, совершаемых ими в отношении ни в чем не по-
винных мирных жителей. Подчеркиваем необходи-
мость осуществления в срочном порядке гарантий 
безопасности, предоставленных Национальной ко-
миссией по гарантиям безопасности наиболее уяз-
вимым категориям населения, с учетом гендерной 
проблематики. Мы будем и впредь поддерживать 
все усилия, направленные на укрепление мирно-
го процесса, в том числе путем включения в него 
групп, которые не являются сторонами Заключи-
тельного соглашения. Группа «A3» настоятельно 
призывает принимать участие в конструктивном 
диалоге, который ведется между правительством и 
АНО, с тем чтобы эффективно воспользоваться воз-
можностью достижения в Колумбии национально-
го примирения и стабильности.

Наконец, группа «A3» вновь подтверждает 
свою солидарность с правительством и народом 
Колумбии в их стремлении к миру и процветанию. 
Кроме того, мы высоко оцениваем усилия Кон-
трольной миссии Организации Объединенных На-
ций в Колумбии. Желаем президенту Дуке Маркесу 
всяческих успехов во всех его будущих начинаниях.

Председатель (говорит по-английски): Я при-
соединяюсь к вступительным замечаниям пред-
ставителя Кении, касающимся развития ситуации 
в Бруклине. Наши мысли и молитвы обращены ко 
всем тем, кого затронул этот инцидент.

Г-н Ходжа (Албания) (говорит по-испански): 
Прежде всего позвольте мне поблагодарить Специ-
ального представителя Генерального секретаря по 
Колумбии г-на Карлоса Руиса Массьё за его сегод-
няшнее сообщение, а также за его неустанные уси-

лия и усилия его сотрудников и страновой группы 
Организации Объединенных Наций на местах.

Я хотел бы также приветствовать президен-
та Ивана Дуке Маркеса. Его присутствие сегодня в 
этом зале и информация, которой он с нами поде-
лился, служат еще одним свидетельством того зна-
чения, которое правительство Колумбии придает 
взаимодействию с Советом Безопасности и всеми 
членами международного сообщества. Мы высо-
ко оцениваем этот прямой обмен мнениями, кото-
рый позволяет обеспечить более высокий уровень 
транспарентности в ходе наших дискуссий.

(говорит по-английски)

За пять лет, прошедших с момента подписа-
ния исторического мирного соглашения, был до-
стигнут значительный прогресс. Тысячи бывших 
комбатантов сложили оружие и были реинтегриро-
ваны в свои общины. Были созданы и доказали свою 
эффективность механизмы правосудия переход-
ного периода. Бывшие Революционные вооружен-
ные силы Колумбии — Армия народа (РВСК-АН) 
превратились в одну из признанных политических 
партий. Жертвы и ранее исключенные и маргина-
лизированные группы населения получили место 
за столом переговоров и в Конгрессе, что позволи-
ло обеспечить большую инклюзивность всех про-
цессов. Мирное соглашение и переходный процесс 
пользуются широкой поддержкой среди колумбий-
цев. Мы искренне признательны народу, правитель-
ству и президенту Колумбии за их усилия, участие 
и активность, цель которых — создать более мир-
ную, справедливую и процветающую страну для 
всех.

В то же время, как мы уже слышали в этом 
зале, многие проблемы сохраняются. В частности, 
в некоторых сельских районах в последние меся-
цы наблюдается рост насилия, в том числе сексу-
ального насилия и вербовки детей, что ставит под 
угрозу Заключительное соглашение о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира и может свести на нет некоторые успехи, кото-
рые удалось достичь. Самыми большими проблема-
ми на пути к миру в Колумбии остаются нападения 
и насилие, совершаемые вооруженными группами 
и преступными бандами в отношении обществен-
ных и социальных лидеров, представителей корен-
ных и афроколумбийских общин, правозащитни-
ков и ЛГБТИ-активистов. Особенно часто от таких 
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действий страдают женщины. Бывшие комбатанты, 
сложившие оружие, сталкиваются с угрозами, что 
затрудняет их успешную реинтеграцию в обще-
ство. Мы возмущены подобными нападениями, 
которые ставят под удар мирный процесс в целом. 
Одним из недавних ужасных примеров таких дей-
ствий стало совершенное 27 марта в Боготе напа-
дение, в результате которого погибли Саломе и Да-
ниэль и получили ранения более 30 человек. Кроме 
того, совершала нападения и угрожала расправой, 
руководствуясь своим списком людей, подлежащих 
уничтожению, организация «Агилас неграс», кото-
рая не остановилась даже перед нападением на кан-
дидата в вице-президенты.

Жизненно важно проследить за тем, чтобы 
правительство Колумбии продолжало и активизи-
ровало свои усилия по защите и охране всех тех, кто 
подвергается нападениям и угрозам, а также укре-
пляло институты, которые могут расследовать слу-
чаи такого насилия и осуществлять преследование 
ответственных за него преступников. Правитель-
ство несет ответственность за защиту своих граж-
дан, в том числе в сельской местности. Преступные 
банды и вооруженные группировки должны быть 
раз и навсегда ликвидированы. Необходимо повы-
шать уровень безопасности в сельской местности, 
усиливать присутствие государственных служб в 
сельских общинах и затронутых конфликтом райо-
нах и разрабатывать альтернативные варианты для 
замены незаконных сельскохозяйственных культур 
и незаконной экономической деятельности. Без все-
сторонних реформ в сельской местности, в том чис-
ле без предоставления жертвам конфликта земель-
ных прав, добиться в Колумбии мира и развития не 
удастся.

Посвященные гендерной проблематике по-
ложения Заключительного соглашения продолжа-
ют реализовываться и финансироваться медленнее, 
чем другие его части. Как мы отметили в январе 
в ходе совместной встречи с представителями 
средств массовой информации Норвегии и Объ-
единенных Арабских Эмиратов, выполнение по-
священных гендерной проблематике положений и 
касающихся этнических вопросов глав Соглаше-
ния — это одно из необходимых условий прочно-
го мира. Спустя десятилетия бессмысленного кон-
фликта в марте колумбийский народ провел вторые 
выборы в Конгресс с момента подписания Согла-
шения. Результаты выборов показали, что прави-

тельство и народ Колумбии действительно упорно 
добиваются построения в своей стране мирного 
будущего. Создание 16 специальных переходных 
избирательных округах в интересах мира — это 
важный шаг на пути к осуществлению Соглашения 
посредством учета голосов исторически исключен-
ных из этого процесса групп населения в затрону-
тых конфликтом районах, членов коренных общин, 
а также представителей организаций пострадав-
ших и женских организаций. Мы рады видеть, что 
в выборах приняло участие самое большое за всю 
историю страны число женщин-кандидатов, а так-
же наблюдать увеличение доли женщин, избранных 
в Конгресс. Призываем правительство в ходе пред-
стоящих президентских выборов решить пробле-
му гендерного политического насилия, обеспечив 
меры безопасности, которые позволят защитить 
право голоса всех колумбийцев.

Наконец, мы приветствуем прогресс, достиг-
нутый в ходе процессов правосудия переходного 
периода. Всеобъемлющая система установления ис-
тины, обеспечения правосудия, возмещения ущер-
ба и недопущения повторных правонарушений до-
билась значительных результатов в привлечении 
виновных к ответственности. Считаем, что необ-
ходимо уделить более пристальное внимание про-
блеме сексуального насилия в связи с конфликтом 
и созданию отдельной категории дел по таким пре-
ступлениям. Важно, чтобы все жертвы добились 
справедливости, однако привлечение к ответствен-
ности — это также ключ к примирению и построе-
нию более миролюбивого общества.

В заключение позвольте мне поблагодарить 
президента Дуке Маркеса за конструктивное вза-
имодействие возглавляемого им правительства с 
Советом Безопасности в период его пребывания на 
этом посту. Мы рассчитываем на продолжение этой 
работы и желаем ему всего наилучшего в его буду-
щих начинаниях.

Г-жа аль-Хефейти (Объединенные Арабские 
Эмираты) (говорит по-арабски): Прежде всего я хо-
тела бы поблагодарить Специального представи-
теля Генерального секретаря и главу Контрольной 
миссии Организации Объединенных Наций в Ко-
лумбии г-на Карлоса Руиса Массьё за его ценное 
сообщение и за усилия, осуществляемые им и его 
сотрудниками по этому досье. Я хотела бы также 
искренне приветствовать президента Колумбии 
Его Превосходительство г-на Ивана Дуке Маркеса, 
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который принимает участие в сегодняшнем засе-
дании. Мы благодарим Его Превосходительство за 
исчерпывающий рассказ о событиях в его стране.

По мере продвижения Колумбии к миру важ-
но осмыслить успехи, которых удалось добиться на 
сегодняшний день, отметить то, что было достиг-
нуто благодаря Заключительному соглашению, 
и — прежде всего — подчеркнуть значимость со-
хранения приверженности их дальнейшему разви-
тию. Несмотря на наличие ряда проблем, мы также 
должны признать, что правительство Колумбии и 
другие заинтересованные стороны продемонстри-
ровали, что полны решимости с ними справиться. 
На новую администрацию ляжет ряд обязанностей, 
но она также будет располагать большими возмож-
ностями для всестороннего осуществления в пол-
ном объеме Заключительного соглашения о пре-
кращении конфликта и установлении стабильного 
и прочного мира.

Со времени созыва последнего заседания Со-
вета (см. S/PV. 8951) по этому вопросу в Колумбии 
были успешно проведены выборы в Конгресс. Это 
событие также можно отнести к успехам, которые 
дополняют собой усилия по всестороннему выпол-
нению Заключительного соглашения, что имеет 
крайне важное значение на пути Колумбии к дости-
жению прочного и устойчивого мира. В этой связи 
мы надеемся, что положительный эффект, достиг-
нутый благодаря недавнему пакту о ненасилии во 
время выборов, подписанному 13 политическими 
партиями, сохранится после выборов и послужит 
свидетельством приверженности содействию миру, 
терпимости и диалогу в долгосрочной перспекти-
ве. Кроме того, мы приветствуем увеличение числа 
женщин, участвующих в парламентских выборах. 
Их полноценное, равноправное и конструктивное 
участие будет содействовать достижению устой-
чивого мира. Хотя выборы прошли в относитель-
но спокойной обстановке, сохраняется обеспоко-
енность в связи с ситуацией в плане безопасности 
и продолжающимся насилием в Колумбии, в том 
числе в Арауке, Чоко и Путумайо. Эти проблемы 
потребуют особого внимания, в том числе осущест-
вления мер реинтеграции и обеспечения гарантий 
безопасности, включенных в Заключительное со-
глашение с целью обеспечить защиту и безопас-
ность людей в Колумбии.

Успех инициатив по миростроительству тре-
бует осуществления под руководством и при непо-

средственном участии местных общин. Недавно 
были предприняты важные и заслуживающие вни-
мания усилия по интеграции общин в рамках ини-
циатив Совета по вопросам мира и «Мирных по-
средников», в которых участвуют местные власти и 
бывшие комбатанты. Кроме того, наращивание пра-
вительством усилий по осуществлению стратегии 
реинтеграции на базе общин также говорит о важ-
ности обеспечения мира путем экономической, со-
циальной и политической реинтеграции. Призыва-
ем продолжать работу по достижению этих целей.

Наконец, Объединенные Арабские Эмираты 
по-прежнему поддерживают Специальный суд по 
вопросам мира, его подход, основанный на учете 
интересов потерпевших, и его центральную роль 
в восстановительном правосудии, которые позво-
ляют одновременно добиваться примирения и от-
правлять правосудие. Особо отмечаем важность 
недавней диверсификации и расширения практики 
рассмотрения дел, включая, например, дел о по-
следствиях военных действий для окружающей 
среды и сексуальном насилии в связи с конфлик-
том. Кроме того, с нетерпением ждем предстоящей 
публикации доклада Комиссии по установлению 
истины. Надеемся, что колумбийское общество 
окажет максимальную поддержку этому процессу 
и его результатам, поскольку этот доклад представ-
ляет собой важный шаг на пути Колумбии к при-
мирению и признанию ответственности.

В заключение хочу сказать, что приближа-
ются президентские выборы в Колумбии, и мы 
надеемся, что избирательный процесс будет мир-
ным, безопасным и инклюзивным. Объединенные 
Арабские Эмираты вновь заявляют о своей полной 
поддержке правительства и народа Колумбии в их 
усилиях по достижению устойчивого мира, а также 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии и той важной роли, которую она 
играет в стране.

Г-н Лу (Соединенные Штаты Америки) (гово-
рит по-английски): Благодарю Специального пред-
ставителя Генерального секретаря по Колумбии 
г-на Карлоса Руиса Массьё за его сегодняшнее со-
общение. Высоко ценим жизненно важную роль 
Контрольной миссии Организации Объединенных 
Наций в Колумбии в деле поддержки мира в стране. 
Мы также приветствуем присутствующего здесь 
сегодня президента Дуке Маркеса и высоко ценим 
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его последовательное взаимодействие с Советом 
Безопасности.

Как отмечается в последнем докладе Гене-
рального секретаря (S/2022/267), Колумбия продол-
жает добиваться явного прогресса в выполнении 
мирного соглашения. Обнадеживает, что недавние 
выборы в законодательные органы прошли без 
особых проблем. Впервые были заполнены 16 вы-
деленных пострадавшим мест в Палате представи-
телей Колумбии. На выборах в Конгресс Колумбии 
баллотировалось и было избрано рекордное число 
женщин, а также в выборах приняли участие боль-
ше кандидатов из числа коренных народов и аф-
роколумбийцев. Отрадно также, что большинство 
кандидатов в президенты торжественно заявили о 
намерении продолжать осуществление Заключи-
тельного соглашения о прекращении конфликта и 
установлении стабильного и прочного мира. С не-
терпением ждем публикации окончательного до-
клада Комиссии по установлению истины в июне. 
Знаем, некоторые его выводы будет сложно при-
нять, и призываем все стороны тщательно пораз-
мыслить над ними.

Хотя мы высоко оцениваем достигнутый на 
сегодняшний день прогресс, многое еще предстоит 
сделать. В докладе Генерального секретаря отме-
чается рост уровня насилия в нескольких департа-
ментах, а также непрекращающиеся нападения на 
бывших комбатантов, правозащитников и обще-
ственных деятелей. От насилия, торговли людьми 
и перемещения непропорционально сильно по-
страдали этнические общины: за отчетный период 
были убиты шесть афроколумбийских активистов 
и 13 активистов из числа коренных народов. Кри-
тически важным остается вопрос ускоренной ре-
ализации главы Заключительного соглашения по 
этническим вопросам, поскольку пока темпы ее 
реализации отстают от других глав. Выполнения и 
финансирование гендерных положений также идет 
более медленными темпами, по сравнению с други-
ми компонентами Соглашения. Несмотря на успех 
последних выборов, на участие женщин в избира-
тельном процессе влияют политическое насилие и 
дискриминация по признаку пола, а также нерав-
ный доступ к ресурсам.

Как мы все знаем, полная реализация эко-
номических планов для сельских районов – это 
проект, рассчитанный на несколько поколений. В 
связи с этим и нынешние, и будущие избранные 

лидеры Колумбии должны продолжать поддержи-
вать процесс выполнения мирного соглашения в 
интересах развития сельских районов и добиваться 
более надежного обеспечения безопасности в сель-
ской местности, решения вопросов землевладения 
и устранения коренных причин этих проблем. Не 
менее важна дальнейшая поддержка Советом Без-
опасности деятельности Контрольной миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций по закреплению 
достижений Колумбии. С 2016 года Колумбия до-
билась больших успехов на пути установления 
справедливого и прочного мира. Надеемся, что при 
поддержке Контрольной миссии и Совета Безопас-
ности будут достигнуты дальнейшие успехи в деле 
защиты прав человека, обеспечения правосудия в 
интересах жертв конфликта, продолжения разви-
тия сельских районов и построения безопасного и 
процветающего будущего.

Г-н Коста Филью (Бразилия) (говорит по-
испански): Для меня и моей страны большая честь 
взять слово, чтобы прокомментировать выполне-
ние Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочно-
го мира в Колумбии. Прежде всего мы хотели бы 
поблагодарить правительство и народ Колумбии за 
их неустанные усилия по поиску пути обеспечения 
мира и процветания для всех колумбийцев и закре-
плению достигнутых успехов. Присутствие на этом 
заседании президента Ивана Дуке Маркеса служит 
еще одним подтверждением серьезности намере-
ний Колумбии в отношении полного выполнения 
Соглашения. Хотел бы также выразить признатель-
ность Специальному представителю Генерального 
секретаря по Колумбии г-ну Карлосу Руису Массьё 
за его сообщение.

В связи с приближением президентских вы-
боров в Колумбии мы с удовлетворением отмечаем, 
что колумбийское общество едино в том, что прио-
ритетом для него является укрепление мира. В этом 
смысле мирный процесс в Колумбии достиг самой 
главной цели – доверия между колумбийцами и ос-
новными политическими силами страны и их готов-
ности действовать. Колумбия продолжает успешно 
осуществлять Соглашение во всех его аспектах. 
Мы понимаем, что это длинный путь, на котором 
всегда могут возникнуть новые препятствия, кото-
рые придется преодолевать. С момента подписания 
исторического соглашения с Революционными во-
оруженными силами Колумбии прошло всего пять 
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лет – это треть от предполагаемого срока, необ-
ходимого для полной реализации его положений, 
многие из которых требуют постоянных усилий со 
стороны колумбийских государственных органов и 
достижения постепенного прогресса, с тем чтобы 
добиться желаемых результатов на местах. Надеем-
ся, что следующая администрация сможет продол-
жить работу последних лет.

Как отметил Генеральный секретарь в своем 
докладе (S/2022/267), продолжающееся насилие в 
нескольких регионах Колумбии требует

«полного выполнения положений Соглашения о 
гарантиях безопасности, что позволит усилить 
меры безопасности, предписанные правитель-
ством и государственными органами».

Большой задачей для следующего правительства 
Колумбии неизбежно станет борьба с незаконными 
вооруженными формированиями и преступными 
организациями, которые продолжают действовать 
в бедных регионах, где процветает «теневая» эко-
номика, а государство плохо контролирует терри-
торию. Бразилия внимательно следит за каждым 
этапом этого процесса. Колумбия показала, что у 
нее есть политическая воля и условия, необходи-
мые для борьбы с насилием в отношении бывших 
комбатантов, которое в некоторых случаях сочета-
ется с наркоторговлей и городской преступностью, 
и обеспечения развития сельских районов, которые 
исторически не получали поддержки со стороны 
правительства. Мы осознаем, насколько сложна 
эта задача, и верим в готовность и искренний на-
строй колумбийского народа продолжать двигаться 
вперед.

Прошедшие в марте выборы в законодатель-
ные органы свидетельствуют о том, что Колумбия 
преодолела еще одну проблему. Удалось обеспе-
чить безопасность и гладкое проведение избира-
тельного процесса, особенно в 16 специальных 
переходных избирательных округах в интересах 
мира. Мы рады, что колумбийская демократия сде-
лала шаг вперед, создав пространство для реально-
го участия регионов, исторически страдавших от 
бедности и конфликтов. Бразилия с нетерпением 
ожидает публикации итогового доклада Комиссии 
по установлению истины, который станет базовым 
документом для колумбийского общества, стремя-
щегося покончить с насилием прошлого и продол-
жать укреплять мир.

Как мы подчеркивали на январском заседа-
нии (см. S/PV.8951), Колумбия — это особый случай 
в повестке дня Совета Безопасности. Ситуация в 
Колумбии рассматривается здесь по ее собственной 
инициативе. Именно Колумбия предложила Совету 
сыграть свою роль в реализации Мирного согла-
шения, которое является победой ее народа, при-
чем достигнутой без участия этого органа. Совету 
не следует забывать о том, что его роль сводится к 
контролю за выполнением Соглашения. Реализация 
стратегий развития и безопасности в целом явля-
ются прерогативой колумбийского правительства.

Кроме того, контроль за выполнением Согла-
шения в Колумбии позволяет этому органу играть 
важную и инновационную роль в обеспечении меж-
дународного мира и безопасности. В такую слож-
ную геополитическую эпоху колумбийское досье 
служит для Совета конкретным примером успеха, 
который меняет к лучшему жизнь миллионов ко-
лумбийцев, десятилетиями страдавших от воору-
женного конфликта. В этом смысле мы с радостью 
признаем, что Совет важен для Колумбии, равно 
как и Колумбия важна для Совета. Я твердо убеж-
ден, что сотрудничество между Советом и Колум-
бией служит важной поддержкой в деле укрепления 
мира.

Г-н де ла Фуэнте Рамирес (Мексика) (гово-
рит по-испански): Хотел бы поблагодарить Специ-
ального представителя Генерального секретаря 
и главу Контрольной миссии Организации Объ-
единенных Наций в Колумбии г-на Карлоса Руи-
са Массьё за его сообщение. Приветствуем также 
присутствующего сегодня в Совете Безопасности 
президента Колумбии Ивана Дуке Маркеса. Отме-
чаем приверженность Колумбии делу осуществле-
ния Заключительного соглашения о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира. Мы особо рады тому, что его присутствие по-
будило различные делегации выступить на испан-
ском языке во время этого заседания.

Хочу отдельно упомянуть и отметить работу 
гражданского общества Колумбии, представители 
которого выступали перед нами на предыдущих 
заседаниях и делились своими взглядами, помогая 
получить более широкое, разноплановое и много-
гранное представление как об успехах, так и о со-
храняющихся проблемах на пути к миру в Колум-
бии. Участие гражданского общества в работе всех 
органов Организации Объединенных Наций, вклю-
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чая Совет Безопасности, помогает достичь необхо-
димого баланса, ценность которого не может и не 
должна игнорироваться.

Прошедшие недавно по всей стране выборы 
в законодательные органы, в том числе в 16 специ-
альных переходных избирательных округах в ин-
тересах мира, представляют собой важную веху в 
процессе укрепления мира, которую следует отме-
тить и признать. Волеизъявлению народа ничто не 
мешало, и мы отмечаем, что для участия в них за-
регистрировалось самое большое в истории страны 
число женщин-кандидатов. Это, разумеется, еще 
один шаг в верном направлении. Однако еще есть 
над чем работать для достижения прогресса в рас-
ширении участия женщин, особенно из коренных и 
афроколумбийских общин. Важно продолжать ра-
боту по достижению всех предусмотренных Мир-
ным соглашением гендерных показателей.

Речь идет о единичных случаях, но насилие, 
которое мы наблюдали во время избирательного 
процесса, является нарушением пакта о ненасилии, 
за который выступают Национальный совет по во-
просам мира, примирения и сосуществования и 
организации гражданского общества. Необходимо 
развивать несомненные успехи в осуществлении 
мирного соглашения, как это происходит с нацелен-
ными на устранение структурных причин насилия 
программами и государственной политикой. Осо-
бую обеспокоенность вызывают последствия наси-
лия для детей. В докладе Генерального секретаря по 
этому вопросу (S/2021/1022) приводятся некоторые 
вызывающие определенную тревогу цифры. Наде-
емся, что после принятия выводов Рабочей группой 
по вопросу о детях и вооруженных конфликтах ее 
рекомендации будут рассмотрены в полном объеме. 
Мы согласны с замечаниями Генерального секрета-
ря относительно необходимости усиления мер без-
опасности в соответствии с положениями Мирного 
соглашения.

В доклад за этот период в очередной раз под-
черкивается, насколько важна система правосудия 
переходного периода в Колумбии для консолидации 
усилий по примирению. Вновь заявляем о нашей 
поддержке усилий Контрольной миссии Организа-
ции Объединенных Наций в Колумбии по выполне-
нию ее непростой задачи, в частности, касающейся 
поддержки работы Специального суда по вопросам 
мира и его решительных действий применительно 
к разоружению и разминированию. Понимаем, ка-

кой эффект произведет публикация докладов Спе-
циального суда по вопросам мира и Комиссии по 
установлению истины. Обращение Колумбии к Со-
вету Безопасности за поддержкой в осуществлении 
Заключительного соглашения стало примером для 
всего мира и визитной карточкой Латинской Аме-
рики и Карибского бассейна и продемонстрировало 
силу нашего братского народа Колумбии.

Г-н Флинн (Ирландия) (говорит по-
английски): Хотел бы поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря по Колум-
бии г-на Карлоса Руиса Массьеё за его сообщение, 
а его сотрудников — за самоотверженную работу. 
Хочу также искренне поприветствовать Его Пре-
восходительство президента Дуке Маркеса. Мы 
признаем и высоко оцениваем усилия правитель-
ства Колумбии по всестороннему выполнению За-
ключительного соглашения о прекращении кон-
фликта и установлении стабильного и прочного 
мира в Колумбии. Готовы оказать Колумбии и бу-
дущей администрации поддержку в течение пере-
ходного периода и после него в целях сохранения и 
развития достигнутых успехов.

Наше заседание проходит после состоявших-
ся в Колумбии парламентских выборов, на которых, 
что отрадно, никем не оспаривалась важность Мир-
ного соглашения, большинство избирателей смогли 
реализовать свое демократическое право на мир и 
безопасность, а жители пострадавших от конфлик-
та сельских районов Колумбии впервые смогли из-
брать своих представителей в 16 специальных пере-
ходных избирательных округах в интересах мира.

Ирландия приветствует значительное уве-
личение представленности женщин в парламенте. 
Кроме того, на выборах было зарегистрировано 
самое большое количество кандидатов-женщин 
за всю историю проведения выборов в Колумбии. 
Приветствуем также договоренность сторон о 
продлении мандата Комиссии по вопросам после-
дующей деятельности, содействия и контроля за хо-
дом выполнения Заключительного соглашения до 
2023 года и призываем в полной мере использовать 
эту важную платформу для диалога. Вместе с тем 
мы обеспокоены угрозами, запугиванием и полити-
ческим насилием, от которых пострадали некото-
рые кандидаты в ходе выборов, особенно женщи-
ны и члены афроколумбийской общины. Осуждаем 
попытки незаконных вооруженных формирований 
запугать людей и повлиять на политический про-
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цесс в некоторых общинах. В преддверии прези-
дентских выборов важно добиться того, чтобы и 
кандидаты, и избиратели смогли воспользоваться 
своими демократическими правами, не опасаясь за-
пугивания или насилия.

Сохраняем обеспокоенность в связи с про-
должающимся насилием в Колумбии, особенно по 
поводу числа перемещенных и задержанных лиц, 
масштабов запугивания и числа преднамеренных 
убийств. Вызывают беспокойство ширящиеся по-
следствия этого явления для коренных и афро-ко-
лумбийских общин и их лидеров. Еще 40 обще-
ственных активистов и правозащитников были 
убиты за то, что отстаивали свои права и права 
своих общин, включая правозащитницу из депар-
тамента Мета Лус Марину Артеагу, которая была 
убита в ожидании мер обеспечения ее защиты. Кро-
ме того, вызывает глубокое сожаление нападение 
26 марта на полицейский участок в Боготе, в ре-
зультате которого были убиты двое детей. Подоб-
ные инциденты наглядно демонстрируют важность 
работы Национальной комиссии по гарантиям без-
опасности по борьбе с незаконными вооруженными 
формированиями и обеспечению безопасных усло-
вий в Колумбии. Безнаказанное совершение таких 
преступлений недопустимо. Гарантии безопасно-
сти, прописанные в Заключительном соглашении, 
являются базовой предпосылкой для получения 
дивидендов мира теми, кто отказался от воору-
женной борьбы в пользу работы на благо мирной 
Колумбии. Отмечаем недавнее решение Консти-
туционного суда об обеспечении защиты бывших 
комбатантов и выполнении положений Соглашения 
о гарантиях безопасности.

Ирландия высоко оценивает работу системы 
правосудия переходного периода Колумбии, из-
бравшей ориентированный на интересы жертв под-
ход к примирению и установлению истины. При-
ветствуем заявление Специального суда по вопро-
сам мира об открытии трех новых крупных дел, и 
в частности его обязательство добиться того, что в 
рамках всех трех дел будут рассматриваться случаи 
сексуального насилия в связи с конфликтом, а также 
заявление его представителей о том, что открытые 
слушания по делам №01 и №03 пройдут с апреля 
по июнь. Тот момент, когда обвиняемые признают, 
что они совершили военные преступления и пре-
ступления против человечности, и полностью при-
знают свою ответственность за эти преступления 

непосредственно перед жертвами конфликта, их се-
мьями и близкими, это станет важнейшим событи-
ем для процесса установления истины и примире-
ния в Колумбии. Ирландия также признает, что на-
меченная на это лето публикация окончательного 
доклада Комиссии по установлению истины, в ко-
торый войдут более 27 000 свидетельств жертв ста-
нет переломным моментом. Мы по собственному 
опыту знаем, что знание правды о прошлом, пусть 
ее и трудно принять, может открыть пусть к уста-
новлению прочного мира и созданию равноправно-
го общества, чего заслуживает каждый колумбиец.

Мирное соглашение в Колумбии остается 
примером того, чего можно достичь, когда стороны 
конфликта действительно стремятся к миру и рабо-
тают в интересах жертв и лучшего будущего. Хочу 
еще раз отметить работу президента Дуке и его ад-
министрации по реализации Соглашения. Ирлан-
дия поддерживала Колумбию во время процесса 
установления мира и в течение первых пяти лет вы-
полнения Соглашения. Подтверждаем наш настрой 
на сотрудничество и дружбу в преддверии важной 
работы и реализации мечты о мирной, стабильной и 
процветающей Колумбии на благо всех ее граждан.

Г-н Тирумурти (Индия) (говорит по-
английски): Прежде всего позвольте мне присоеди-
ниться к другим участникам и поприветствовать 
Его Превосходительство президента Дуке Маркеса, 
принимающего участие в сегодняшнем заседании. 
Я также хотел бы поблагодарить Специального 
представителя Генерального секретаря г-на Карло-
са Руиса Массьё за его выступление.

Это первое заседание Совета Безопасности 
с участием президента Дуке с момента историче-
ского подписания Заключительного соглашения о 
прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира, со дня заключения которо-
го в ноябре прошлого года исполнилось пять лет. 
Присоединяемся к поздравлениям других ораторов 
в адрес народа Колумбии, который продолжает бы-
стрыми темпами продвигаться по пути мира и раз-
вития после подписания Соглашения. Мы весьма 
признательны президенту Дуке за его сегодняшнее 
выступление, в котором он отметил многочислен-
ные достижения и успехи Колумбии, которых уда-
лось добиться за последние годы.

Успешное проведение в марте выборов в Кон-
гресс, включая голосование в 16 недавно созданных 
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специальных переходных избирательных округах в 
интересах мира, впервые проведенных в сельских 
районах 167 муниципалитетов, наиболее постра-
давших от конфликта, является позитивным пока-
зателем укрепления мирного процесса в Колумбии. 
Отрадно было видеть широкое участие в выборах 
кандидатов-женщин. Мы были рады отметить, что 
политические альянсы включили задачу выполне-
ния Заключительного соглашения в число своих 
политических приоритетов и в свои программы. 
Надеемся, что эта позитивная тенденция сохранит-
ся и в ходе предстоящих президентских выборов.

Прогресс, достигнутый в части реализации 
Заключительного соглашения, особенно за послед-
ние месяцы, обнадеживает. Были подготовлены до-
рожные карты для стабилизации ситуации и про-
ведения реформ в сельских районах, ведется работа 
по замещению незаконных культур, Специальный 
суд по вопросам мира провел слушания и рассчи-
тывает представить первые обвинительные заклю-
чения в июне, а Комиссия по установлению исти-
ны проделала похвальную работу. Стороны также 
продлили мандат Комиссии по вопросам последу-
ющей деятельности, содействия и контроля за хо-
дом выполнения Заключительного соглашения до 
2023 года. Приветствуем эти позитивные события, 
которые ясно демонстрируют твердую привержен-
ность правительства и политических партий Ко-
лумбии выполнению Соглашению.

Важно признать множество амбициозных це-
лей, поставленных в Заключительном соглашении, 
особенно в плане безопасности, аграрных реформ, 
замещения сельскохозяйственных культур и реа-
билитации бывших комбатантов. Однако, как было 
сказано сегодня, его выполнение по-прежнему со-
пряжено с трудностями. Так, инциденты, связанные 
с угрозами, убийствами и перемещениями членов 
кооперативов, подорвали осуществление инициа-
тив по реинтеграции. По-прежнему вызывают обе-
спокоенность конфликты между незаконными воо-
руженными формированиями, включая различные 
группировки, отколовшиеся от «Революционных 
вооруженных сил Колумбии — Армии народа», из-
за контроля над территорией и стратегическими 
маршрутами незаконной торговли. Понимаем, что 
несмотря на эти проблемы колумбийские власти 
добиваются успехов в деле обеспечения гарантий 
безопасности, предоставления жилья и земли в со-
ответствии с Соглашением. Считаем, что проведе-

ние в приоритетном порядке аграрных реформ, на-
правленных на повышение занятости и расширение 
возможностей обрести источники средств к суще-
ствованию, является основополагающим фактором 
для сохранения мира.

Индия высоко ценит двусторонние связи с 
Колумбией, с которой нас связывают отношения, 
установленные более шести десятилетий назад. 
Увеличение частоты обмена визитами и встречами 
на высоком уровне, особенно за последний год, сви-
детельствует о силе нашего партнерства, которое 
основано на общих демократических ценностях и 
целях развития. Несмотря на проблемы, вызванные 
пандемией коронавирусной инфекции, наш двусто-
ронний товарооборот устойчиво растет и в 2020 
и 2021 годах он вырос на 22 процента. Индийские 
компании активно работают в Колумбии. За про-
шедшие годы углубились и диверсифицировались 
двусторонние отношения между нашими странами 
в таких областях, как космос, здравоохранение, на-
ука и техника, биотехнологии. Мы стремимся рас-
ширять и углублять наше партнерство с Колумбией 
в части культурного развития и торговли.

В заключение я хотел бы подчеркнуть, что, 
хотя мирный процесс в Колумбии по-прежнему во-
одушевляет, международное сообщество должно 
продолжать выполнять свое обязательство помо-
гать правительству и народу Колумбии на его пути 
к укреплению и поддержанию мира. Будучи дав-
ним другом и партнером Колумбии, Индия будет 
и впредь демонстрировать солидарность с народом 
и правительством этой страны в их стремлении к 
прочному миру и экономическому развитию.

Г-жа Бродхерст Эстиваль (Франция) (го-
ворит по-французски): Прежде всего я хотела бы 
поблагодарить Специального представителя Гене-
рального секретаря Карлоса Руиса Массьё за его 
сообщение. Приветствую также присутствующе-
го здесь сегодня президента Колумбии г-на Ивана 
Дуке Маркеса.

В сотрясаемом конфликтами мире Колумбия 
является примером для международного сообще-
ства. Заключительное соглашение о прекращении 
конфликта и установлении стабильного и прочного 
мира представляет собой эпохальное достижение. 
Бывшие партизаны сложили оружие. Идет посте-
пенная реинтеграция бывших комбатантов. Право-
судие открывает путь к примирению. Люди день за 
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днем стараются укреплять мир. Поэтому мы обя-
заны признать и отметить значительный прогресс, 
которого удалось достичь после пятидесяти лет на-
сильственного конфликта. Вместе с тем построение 
мира означает также и возможность объективно 
оценить ход выполнения Соглашения и отметить 
остающиеся проблемы. В этой связи остановлюсь 
на четырех конкретных аспектах.

Во-первых, проведение выборов в Конгресс 
без каких-либо серьезных беспорядков является 
положительным знаком. Тот факт, что избиратели 
смогли впервые выбрать представителей от 16 спе-
циальных избирательных округов в интересах 
мира, является шагом вперед, и в будущем этот 
механизм следует укрепить. Надеемся, что в ходе 
президентской кампании также не возникнет ника-
кой напряженности и что выборы пройдут в усло-
виях безопасности во всех частях страны и будут 
всеохватными.

Во-вторых, как отмечали многие мои колле-
ги, серьезную озабоченность вызывает продолжаю-
щееся насилие, особенно в департаменте Араука. В 
каждом докладе Генерального секретаря говорится 
об убийствах бывших комбатантов, правозащитни-
ков и общественных лидеров.

Каждая кровавая бойня, каждое убийство и 
каждое перемещение людей ставят под угрозу мир-
ное соглашение. Конституционный суд предупре-
дил, что существующих гарантий безопасности 
недостаточно. Положительным моментом является 
то, что впервые за год состоялось заседание Нацио-
нальной комиссии по гарантиям безопасности. Не-
обходимо, чтобы Комиссия, как это предусмотрено 
соглашением, и впредь проводила заседания на ре-
гулярной основе для принятия мер по ликвидации 
незаконных вооруженных формирований.

В-третьих, важно усилить присутствие го-
сударственных органов в отдаленных районах, как 
для борьбы с насилием, так и для предоставления 
реальных социально-экономических возможностей 
тем, кто пострадал от конфликта больше всего. Для 
достижения прочного мира необходимо принять 
дополнительные меры по реформированию сель-
ского хозяйства и решению земельного и жилищ-
ного вопросов. Важное значение имеют также те 
аспекты соглашения, которые касаются активного 
вовлечения в эту работу и удовлетворения запросов 
женщин и молодежи.

Наконец, и это будет мое последнее замеча-
ние: мы приветствуем прогресс, достигнутый в об-
ласти правосудия, а также успешную работу Спе-
циального суда по вопросам мира, особенно, его 
решение открыть три новых дела и тем самым про-
демонстрировать высокий уровень зрелости своей 
системы. Вынесение первых восстановительных 
приговоров станет поворотным моментом и поста-
вит интересы жертв во главу угла в рамках этого 
процесса. Призываем все стороны говорить правду. 
Комиссия по установлению истины проделывает 
выдающуюся работу, и мы надеемся получить в 
июне ее следующий доклад. 

Мирное соглашение постепенно приживает-
ся. Хотим, чтобы этот процесс стал необратимым, 
и полноценное выполнение соглашения является 
лучшей тому гарантией.

Г-жа Юуль (Норвегия) (говорит по-
английски): Хочу искренне поприветствовать пре-
зидента Ивана Дуке Маркеса и поблагодарить его 
за то, что он присоединился сегодня к нам. Благода-
рю Специального представителя Генерального се-
кретаря Карлоса Руиса Массьё за его содержатель-
ное выступление.

Прежде всего позвольте поздравить Колум-
бию с проведением, пожалуй, самых всеобщих, раз-
нообразных и мирных выборов за последнее время. 
Никогда еще столько женщин не баллотировались в 
Конгресс, и никогда еще число избранных женщин 
не было столь велико. Кроме того, в качестве пред-
ставителей переходных избирательных округов в 
интересах мира были избраны подтвержденные 
жертвы из затронутых конфликтом сельских рай-
онов. Таковы дополнительные конкретные резуль-
таты осуществления Заключительного соглашения 
о прекращении конфликта и установлении стабиль-
ного и прочного мира. 

Отчет Комиссии по установлению истины 
будет опубликован в ближайшее время. Большин-
ству колумбийцев, возможно, трудно смириться с 
насильственным прошлым страны, но доклад Ко-
миссии и последующие действия по выполнению ее 
рекомендаций являются необходимыми шагами в 
процессе национального исцеления, который, веро-
ятно, растянется на годы и на несколько поколений. 
Все это время интересы жертв должны оставаться в 
центре внимания.
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Норвегия благодарна всем, кто дал правди-
вые показания перед Комиссией и Специальным су-
дом по вопросам мира, и восхищается ими, будь то 
бывшие члены Революционных вооруженных сил 
Колумбии — Армии народа (РВСК-АН), сотрудни-
ки сил государственной безопасности или третьи 
лица. В то же время наибольшую тревогу вызывают 
продолжающие поступать сообщения о нападени-
ях и угрозах в адрес правозащитников. Необходи-
мо принять дополнительные меры для обеспечения 
защиты детей, правозащитников и лидеров корен-
ных народов и привлечения к ответственности лиц, 
виновных в совершении нападений на них. Чтобы 
справиться с непрекращающимся насилием, необ-
ходимо в полном объеме выполнить положения со-
глашения о гарантиях безопасности. В связи с этим 
ожидаем скорейшего выполнения распоряжений, 
выданных правительству после того, как Конститу-
ционный суд признал неконституционным положе-
ние дел в части гарантий прав бывших комбатантов 
на жизнь, физическую неприкосновенность и мир. 
Кроме того, крайне необходимо на государствен-
ном уровне инициировать политику по ликвидации 
незаконных вооруженных формирований и разре-
шить представителям гражданского общества уча-
ствовать в этой работе.

Причиной недовольства и вооруженных кон-
фликтов в Колумбии служат конкуренция за зем-
лю и доступ к природным ресурсам. Обезлесение 
ускоряет деградацию земель, повышает уязвимость 
Колумбии перед изменением климата и усугубля-
ет стихийные бедствия. Особенно сильно от этого 
страдают бедные слои населения. Люди чувствуют 
себя незащищенными, и происходит деградация 
окружающей среды. Как бы то ни было, мы высоко 
оцениваем действия Колумбии как одного из регио-
нальных лидеров в области смягчения последствий 
изменения климата и защиты лесов и призываем ее 
в рамках процесса миростроительства продолжать 
прилагать усилия по решению климатических и 
экологических проблем.

Необходимо в полной мере реализовать соот-
ветствующие инициативы, связанные с землеполь-
зованием и сельскохозяйственной реформой. Это 
помогло бы устранить одну из структурных причин 
конфликта в Колумбии. Высоко оцениваем решение 
правительства предоставить бывшим комбатантам 
РВСК-АН дополнительные земли и призываем к 
ускорению реализации этого стратегического про-

екта. Подчеркиваем также важность обеспечения 
эффективного функционирования институтов диа-
лога и разрешения конфликтов и призываем пра-
вительство гарантировать полноценное функци-
онирование Комиссии по вопросам последующей 
деятельности, содействия и контроля за ходом вы-
полнения Заключительного соглашения, а также 
Национального совета по вопросам реинтеграции 
до завершения срока их полномочий. То же самое 
касается и официальных структур, занимающихся 
гендерными и этническими вопросами. Трехсто-
роннее сотрудничество по проблеме наземных мин 
является одним из наглядных примеров того, чего 
можно достичь, когда все стороны: бывшая РВСК-
АН, правительство, Организация Объединенных 
Наций и доноры, сотрудничают друг с другом.

В заключение позвольте заверить президента 
Дуке в готовности Норвегия оказывать поддержку 
Колумбии в ее усилиях по обеспечению всеобъем-
лющего осуществления мирного соглашения как 
при нынешнем правительстве, так и в будущем.

Г-н Чжан Цзюнь (Китай) (говорит по-
китайски): Благодарю Специального представителя 
Руиса Массьё за его выступление. Искренне при-
ветствую присутствующего на сегодняшней встре-
че президента Ивана Дуке Маркеса.

Китай высоко оценивает усилия правитель-
ства Колумбии во главе с президентом Дуке и дру-
гих соответствующих сторон по реализации Заклю-
чительного соглашения о прекращении конфлик-
та и установлении стабильного и прочного мира. 
Приветствуем реальный прогресс, достигнутый в 
мирном процессе за последние пять лет. В прошлом 
месяце в Колумбии прошли выборы в Конгресс. В 
состав Конгресса были избраны шестнадцать пред-
ставителей специальных избирательных округов в 
интересах мира, впервые созданных в пострадав-
ших от конфликтов районах, что является знамена-
тельным событием.

Согласно докладу Генерального секретаря 
(S/2022/267), на сегодня реинтегрированы и полу-
чили полную поддержку более 10 000 бывших ком-
батантов, десятки тысяч проживающих в сельских 
районах семей постепенно отказываются от выра-
щивания незаконных сельскохозяйственных куль-
тур и все больше бывших комбатантов присоеди-
няются к участию в производственных проектах и 
вступают в кооперативы. Эти достижения нельзя 
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не приветствовать. Колумбийский мирный процесс 
показал пример прекращения конфликта и восста-
новления мира посредством диалога и переговоров. 
Мирное соглашение олицетворяет общее стремле-
ние колумбийского народа к прочному миру и раз-
витию, и ему отводится незаменимая и важная роль 
в достижении долгосрочной национальной ста-
бильности и регионального мира и безопасности.

В мае в Колумбии пройдут президентские 
выборы. Надеемся, что новое правительство про-
должит в полном объеме выполнять мирное согла-
шение, преодолевать трудности и решать пробле-
мы, связанные с его реализацией, а также закрепит 
с таким трудом достигнутые успехи в достижении 
мира. Осуществление соглашения в полном объ-
еме потребует долгосрочных систематических уси-
лий и неустанной работы всех сторон в Колумбии 
и международного сообщества над упрочением и 
укреплением мира в стране.

С начала года во многих районах, в том числе 
в департаменте Араука, обострились насильствен-
ные конфликты с участием незаконных вооружен-
ных формирований, которые серьезно угрожают 
безопасности бывших комбатантов и этнических 
меньшинств. Реинтеграция бывших комбатантов 
также затягивается. Мы уверены, что народ и пра-
вительство Колумбии смогут решить эти задачи, в 
полной мере и на практике выполнить касающие-
ся безопасности положения мирного соглашения, 
усилить защиту бывших комбатантов, ужесто-
чить контроль в плане безопасности и повысить 
эффективность управления в бывших зонах кон-
фликта, ускорить ликвидацию незаконных воору-
женных группировок и преступных организаций, 
поставить заслон на пути вербовки детей воору-
женными группами и дать возможность женщи-
нам и молодежи принять полноценное участие в 
миростроительстве.

Ускорение темпов развития имеет решаю-
щее значение для закрепления дивидендов мира и 
прекращения насильственных конфликтов. Мы на-
деемся, что правительство Колумбии преодолеет 
нынешний глобальный кризис в сфере энергетики, 
продовольствия и поставок, а также справится с 
последствиями пандемии коронавирусной инфек-
ции, ускорит проведение земельных и сельскохо-
зяйственных реформ в интересах бывших комба-
тантов, обеспечит устойчивые альтернативы вы-
ращиванию запрещенных культур, расширит охват 

базовыми социальными услугами в бывших зонах 
конфликта и будет способствовать сбалансирован-
ному развитию во всех регионах.

Китай поддерживает Латинскую Америку в 
деле ускорения ее процесса интеграции и надеется, 
что страны региона будут играть активную роль в 
оказании помощи Колумбии для полномасштабно-
го использования ее потенциала в области развития 
и устранения коренных причин насильственных 
конфликтов. 

Мирный процесс в Колумбии нельзя обра-
тить вспять. В этом твердо убеждены представите-
ли всех слоев общества в Колумбии, а также меж-
дународное сообщество. Мы надеемся, что народ 
и правительство Колумбии добьются дальнейших 
успехов в деле государственного строительства и 
развития.

Китай высоко оценивает важную роль Кон-
трольной миссии Организации Объединенных На-
ций в Колумбии в поддержке мирного процесса. 
Мы надеемся, что Миссия в приоритетном порядке 
будет прислушиваться к мнению народа и прави-
тельства Колумбии, укреплять координацию своих 
действий со страновой группой Организации Объ-
единенных Наций и продолжит оказывать реши-
тельную поддержку в деле полного осуществления 
мирного соглашения. Китай готов сотрудничать с 
международным сообществом, уважать ведущую 
роль народа и правительства Колумбии в реализа-
ции мирного соглашения и вносить свой конструк-
тивный вклад в усилия Колумбии на пути ко все-
объемлющему миру, стабильности и развитию.

Председатель (говорит по-английски): Прези-
дент Колумбии попросил слова для дополнительно-
го заявления. Я предоставляю ему слово.

Президент Дуке Маркес (говорит по-
испански): Прежде всего я хотел бы поблагодарить 
всех за выступления на этой исторической встрече. 
Я повторяю, что мне впервые была предоставле-
на возможность выступить в качестве президента 
Колумбии в Совете Безопасности в ответ на нашу 
просьбу с целью содействовать дальнейшему про-
грессу, продемонстрировать наши успехи и указать 
на стоящие перед нами вызовы. Я хотел бы выра-
зить признательность за общий настрой Совета в 
поддержку таких действий, а также в поддержку 
Колумбии в разработке всеобъемлющей политики, 
направленной на обеспечение мира и верховенства 
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права, и работы, которая ведется во всех институ-
тах нашей страны.

Колумбия обратилась за поддержкой к Со-
вету Безопасности. Мы также обратились с прось-
бой о создании Контрольной миссии Организации 
Объединенных Наций в Колумбии, которая само-
стоятельно контролировала и направляла всю эту 
деятельность. Я ценю практически неоспоримый и 
единодушный общий настрой Совета в поддержке 
колумбийского народа. Кроме того, хотя мы разде-
ляем многие из тех опасений, которые члены Совета 
выразили здесь сегодня, я считаю, что мы принима-
ем решительные меры для их устранения. Сейчас я 
хотел бы кратко остановиться на некоторых из них.

Что касается гендерных вопросов, то Ко-
лумбия предприняла исторические шаги. Впервые 
в нашей истории должность вице-президента и 
министра иностранных дел занимает женщина, и 
сегодня она находится здесь вместе со мной. Наш 
Административный департамент государственно-
го управления подтвердил, что женщины впервые 
составляют около 46 процентов всех высокопостав-
ленных государственных чиновников. Сегодня чле-
ны Совета особо отметили участие женщин-канди-
датов, однако и их число женщин в составе воору-
женных сил Колумбии в настоящее время является 
самым высоким за всю историю. 

Позвольте мне также отметить, что выборы 
13 марта были не единственным случаем, когда 
среди избранных лиц был достигнут гендерный 
паритет. В декабре в списках на выборах в муни-
ципальные молодежные советы мужчин и женщин 
было поровну, и около 60 процентов избранных со-
ставили женщины. Это примеры демократии, ос-
нованной на широком участии. Я также хочу под-
черкнуть, что женщины составляют более 50 про-
центов бенефициаров программ предоставления 
земли и производственных проектов в каждой из 
областей, о которых мы рассказали сегодня утром. 
Очень важно принимать это во внимание.

Что касается этнических вопросов, то Колум-
бия как государство приняла решительные меры, с 
тем чтобы подготовленный нашим правительством 
план развития соответствовал целям, о которых 
мы рассказали сегодня утром. У нас есть наброски 
бюджета, планы расходов и последующих действий 
по крупнейшим в нашей истории государственным 

инвестициям в развитие общин коренных народов 
и общин африканского происхождения.

Важно также отметить, что проблемы в об-
ласти безопасности, о которых говорили в Совете 
сегодня утром, никуда не исчезли и по-прежнему 
имеют место в Колумбии. Нам пришлось иметь 
дело с диссидентами Революционных вооружен-
ных сил Колумбии - Армии народа. Мы столкну-
лись с угрозой со стороны Армии национального 
освобождения, а именно таких групп, как «Лос 
Пелусос», «Лос Капаррос» и «Лос Пунтильерос» - 
все они являются бывшими унитарными группами, 
которые сейчас расформированы. Мы также ре-
шительно противостояли группировке «Клан дель 
Гольфо», которая убила больше общественных ли-
деров, чем любая другая группа, и главный лидер 
которой был пойман и вскоре будет экстрадирован 
в Соединенные Штаты, а затем, согласно соглаше-
нию о продолжении сотрудничества с колумбий-
ской системой правосудия, вернется обратно в Ко-
лумбию для отбывания наказания за преступления, 
совершенные им против колумбийского общества.

В течение моего нынешнего президентского 
срока совокупные показатели числа убийств и по-
хищений людей в нашей стране являются самыми 
низкими за всю новейшую историю. Однако мы 
знаем, что в стране есть регионы, где также суще-
ствуют угрозы, и я хочу кратко поделиться соответ-
ствующими данными. 

В период с 2010 по 2015 год незаконные во-
оруженные группировки в Колумбии убили и похи-
тили в общей сложности 369 общественных лиде-
ров, причем наибольшее количество таких случаев 
пришлось на 2012 и 2013 годы. В период с 2015 по 
2017 год число таких случаев увеличилось более 
чем на 21 процент. Эта тенденция сохранилась и 
в 2017-2018 годах, когда число случаев трагически 
возросло с 84 до 115, то есть на 27 процентов. В 
2019 году таких случаев было 108, однако мы не мо-
жем радоваться такому снижению показателей, по-
тому что речь идет о жизни людей – о жертвах же-
сточайшего насилия. Тем не менее благодаря этому 
снижению показателей мы смогли стабилизировать 
ситуацию и установить тенденцию к понижению, 
что подтверждает собранная Канцелярией омбуд-
смена Колумбии информация. В период с 2020 по 
2021 год мы наблюдали снижение числа таких пре-
ступлений еще на 20 процентов. Однако и этому мы 
не будем радоваться. На самом деле, мы отказыва-
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емся этому радоваться. Мы должны победить эти 
вооруженные группы - эти террористические груп-
пы, потому что терроризм скрывается повсюду.

В этой связи и с учетом сообщений о насилии 
в департаменте Араука, который граничит с Вене-
суэлой, я хотел бы еще раз заявить Совету, что в 
соответствии с резолюцией 1373 (2001) от сентября 
2001 года государства не должны спонсировать, 
поддерживать нападения на другое государство, 
участвовать в них или способствовать тому, чтобы 
их территории использовались для совершения та-
ких нападений. Это еще одна реальная проблема, с 
которой нам пришлось бороться. Однако мы знаем, 
что такая борьба носит постоянный характер, и мы 
никогда не должны прекращать ее. Мы не прекра-
тим социальные инвестиции и работу по обеспече-
нию безопасность во все уголках нашей страны.

Позвольте мне кое-что прояснить. Группа ли-
деров общественной деятельности в Колумбии от-
носится к числу групп социальных лидеров, в отно-
шении которых поступает наибольшее число угроз 
в нашей стране. Они представляют группу, кото-
рая подвергается наибольшей опасности, но в то 
же время они получают наибольшую финансовую 
поддержку от правительства. Я лично посещаю их 
собрания. Существует закон, способствующий их 
защите, активизации их деятельности и их вовлече-
нию в работу по осуществлению государственных 
инвестиций, а кроме того, в рамках этого закона 
у них есть возможность принять участие в общей 
программе подготовки социальных лидеров при 
поддержке государства.

Очень важно, чтобы этот посыл был услы-
шан. Мы, разумеется, ценим прогресс, достигну-
тый в избирательном процессе, но для нас абсолют-
но очевидно, что необходимо ежедневно прилагать 
усилия для укрепления демократии в нашей стране. 

В заключение я хотел бы сделать одно своев-
ременное, на мой взгляд, замечание. Все ораторы, 
выступавшие сегодня, стремились придать своим 
замечаниям конструктивный характер, но при этом 
прозвучали и такие комментарии, которые следует 
рассматривать не только с точки зрения их обо-
снованности, но и с точки зрения морального ав-
торитета оратора. Мы принимаем к сведению все 
конструктивные замечания, поскольку находимся 
здесь по своей воле, руководствуясь желанием стро-
ить нашу страну. Однако весьма важно, чтобы те, 

кто сегодня осуществляет нападение на беззащит-
ное государство, не вещали другим странам о мире, 
при этом совершая братоубийственные действия, 
которые мы все отвергаем, поскольку нынешняя 
трагедия на Украине, — это горе для всего челове-
чества, призывающего положить конец этому гено-
циду. Действиям такого рода не может быть ника-
кого оправдания.

Поэтому крайне важно, чтобы здесь, в Совете 
Безопасности, в этом руководящем органе системы 
Организации Объединенных Наций, созданном для 
того, чтобы человечество разрешало свои конфлик-
ты путем многостороннего диалога, мы не слыша-
ли высказываний о мире от тех, кто сегодня ведет 
войну и сеет разрушения.

В заключение я хотел бы искренне поблагода-
рить всех присутствующих за упоминание возмож-
ности того, что мы сможем добиться установления 
истины в Колумбии. Мы получим доклад комиссии 
по установлению истины, который станет для нас 
возможностью объединиться, а не причиной раз-
ногласий, поможет нам строить, а не разрушать, а 
также глубоко погрузиться в процесс анализа про-
изошедшего на основе беспристрастности и полной 
независимости. Именно к этому стремятся наши 
учреждения.

Мое прибытие сюда и участие в этом заседа-
нии в качестве главы государства Колумбия при-
званы подтвердить, что, благодаря нашему участию 
в работе этого многостороннего форума и призыву 
с нашей стороны к тому, чтобы этот многосторон-
ний форум постоянно принимал участие в происхо-
дящем в Колумбии, мы можем продемонстрировать 
наши достижения, подтвержденные фактами. Мы 
не намерены действовать так, будто все трудности 
уже преодолены. Трудности существуют и являют-
ся историческими по своему характеру, и у неко-
торых регионов есть долгосрочные задолженности. 
Но Колумбия, как общество, объединенное в своем 
стремлении к миру, решительно стремится преодо-
леть проблемы насилия.

Поэтому я могу дать следующее разъяснение 
в связи с комментарием, касающимся Армии наци-
онального освобождения.

Став президентом, я попросил 90 дней для 
того, чтобы дать оценку результатам 17 месяцев 
переговоров, проведенных до начала работы нашей 
администрации, и понять, где находится отправная 
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точка; после тщательного анализа всех показателей 
стало ясно, что за эти 17 месяцев в Колумбии было 
убито более 100 человек, совершено более 400 тер-
рористических актов и похищено более десяти 
человек. 

Наша позиция ясна. Мы начали бы процесс 
по налаживанию взаимопонимания только на осно-
вании освобождения всех похищенных и прекра-
щения насилия, поскольку согласие на сближение с 
государством в ситуации, когда сохраняется такой 
уровень насилия, выглядело бы оправданием наси-
лия как легитимного средства ведения переговоров 
в демократическом государстве, а этого не должно 
произойти. 

Мы знаем, что перед нами стоят большие за-
дачи, но государственная политика Колумбии бу-
дет и впредь основываться на этих двух принципах. 
Насилие необходимо преодолеть, и то, что мы го-
ворили об истине, правосудии, возмещении ущер-
ба и недопущении повторения, направлено именно 

на предотвращение новых случаев братоубийства в 
результате насилия.

Сегодня в нашей стране, на протяжении дол-
гих десятилетий страдавшей от насилия, существу-
ют более устойчивые, более структурированные и 
более стабильные институты, а также имеет место 
более широкое присутствие власти в различных 
районах страны. Благодаря описанному мной под-
ходу, основанному на мире в условиях законности, 
Совет Безопасности и этот многосторонний форум 
могут гордиться тем, что Колумбия, при активной 
работе контрольной миссии, является, как отметил 
Генеральный секретарь Гутерриш, ориентиром для 
усилий по миростроительству в других странах 
мира. 

Председатель (говорит по-английски): Я бла-
годарю президента Колумбии г-на Дуке за то, что 
он присоединился к нам сегодня.

Заседание закрывается в 12 ч 15 мин.
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